
Fontes apontam que Bolsonaro estaria preparando 
mais ações que podem prejudicar ainda mais o Polo 
Industrial de Manaus.
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Silveira é condenado à prisão e fica 
inelegível por mais de oito anos

Quanto à perda do 
mandato, o Supremo, 
depois do trânsito em 
julgado da ação, vai co-
municar a decisão para 
a Câmara dos Deputa-
dos, onde deve ser pro-
cedido o trâmite interno. 
A prisão também não 
ocorre de imediato, por-
que ainda cabe recurso

Por maioria de seus ministros, 
o Supremo Tribunal Federal 
(STF) condenou ontem (20), 
por ampla maioria (10 votos a 

1), o deputado federal Daniel Silveira 
(PTB) à inelegibilidade, prisão de 8 
anos e nove meses, em regime fe-
chado, e o pagamento de multa de 
R$ 192,5 mil pelos crimes de tentar 
impedir, com emprego de violência 
ou grave ameaça, o livre exercício 
de qualquer Poder da União ou dos 
estados, além do crime de coação no 
curso do processo. Os magistrados 
acompanharam o voto do relator do 
caso, ministro Alexandre de Moraes.

O primeiro efeito da condenação 
é a inelegibilidade. Ela será reco-
nhecida judicialmente se e quan-
do Daniel Silveira pedir registro de 
uma candidatura. Quanto à perda 
do mandato, o Supremo, depois do 
trânsito em julgado da ação, vai 
comunicar a decisão para a Câmara 
dos Deputados, onde deve ser pro-
cedido o trâmite interno. A prisão 
também não ocorre de imediato, 
porque ainda cabe recurso.

Logo após o relator Alexandre de 
Moraes concluir seu voto contra 
Silveira, Kássio Nunes Marques, o 
revisor do processo, abriu diver-
gência. Mesmo apontando que o 
parlamentar “extrapolou, e muito, 
os limites” e afirmando que “não se 
pode extrair o delito de sua conduta, 

Parlamentar deve perder mandato e direitos políticos

que é reprovável”, Nunes Marques, 
um dos dois indicados pelo presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) à Corte, 
pediu a absolvição do deputado.“É 
certo que o que o parlamentar fez 
é difícil de acreditar. (…) Meu repú-
dio à lamentável linguagem usada 
pelo parlamentar. (Mas) Peço a 
mais respeitosa vênia a todos que 
pensam diferente. Julgo improce-
dente a denúncia oferecida contra 
o parlamentar.”

Com o voto de Nunes Marques, o 
placar do julgamento empatou em 
1 x 1. André Mendonça, o segundo 
indicado por Bolsonaro para a Corte. 
Mendonça votou pela condenação 
de Silveira, porém acompanhou 
apenas parcialmente o relator. O 
ministro julgou parcialmente pro-
cedente a acusação para condenar 
o réu, e sugeriu pena bem mais 

branda, de 2 anos e 4 meses em 
regime aberto, além de multa de 
R$ 91 mil.Agora, os ministros po-
dem acompanhar o entendimento 
do relator, do revisor ou do voto 
alternativo de Mendonça.

O quarto a votar foi Edson Fachin, 
que acompanhou integralmente o 
voto do relator, Alexandre de Mo-
raes. Com isso, o placar foi a 3 x 1 
pela condenação do deputado.Logo 
depois, o ministro Luís Roberto Bar-
roso proferiu seu voto, que seguiu 
integralmente o do relator, fazendo 
4 a 1 pela condenação de Silveira. “O 
esforço de vitimização do criminoso 
é um equívoco. É como se o Supremo 
estivesse perseguindo uma pessoa 
de conduta ilibada até hoje. Mas 
o acusado tem amplo histórico de 
transgressões. Segundo demonstra 
o Ministério Público na ação, Daniel 

Silveira atentou contra a Justiça 
Eleitoral, atentou contra a memória 
da morte de Marielle Franco, entre 
diversas outras ameaças”, disse o 
magistrado.“O réu promete dar uma 
surra bem dada em um dos minis-
tros do STF. Se isso não é coação, 
não sei o que seria”, completou.

A ministra Rosa Weber fez o pla-
car de 5 a 1 contra Daniel Silveira, 
acompanhando integralmente o 
voto do relator. Dias Toffoli também 
acompanhou o relator na íntegra 
e fez 6 a 1, portanto, maioria pela 
condenação de Daniel Silveira. Cár-
men Lúcia, Ricardo Lewandowski e 
Gilmar Mendes também seguiram 
o voto de Alexandre de Moraes, 
inclusive na dosimetria da pena.

O voto de Moraes
Relator da AP 1044, o ministro 

DivULGAçãO

Alexandre de Moraes submeteu um 
voto ao Plenário com a previsão de 8 
anos e 9 meses de prisão em regime 
fechado para Silveira. Moraes tam-
bém pede que o parlamentar perca 
o mandato e os direitos políticos. 
Pelos crimes imputados a ele, Mo-
raes ainda determinou pagamento 
de multa de é de R$ 192,5 mil, mais 
a correção. Ao proferir o voto para 
o julgamento de mérito do caso 
pedindo a condenação de Silveira, 
Moraes imputou a ele os crimes 
de tentar impedir, com emprego 
de violência ou grave ameaça, o 
livre exercício de qualquer Poder 
da União ou dos Estados, além 
do crime de coação no curso do 
processo. Moraes começou a votar 
pouco depois das 17h, depois de 
a Procuradoria-Geral da Repúbli-
ca (PGR) pedir a condenação do 
deputado por “afrontas à demo-
cracia”, o que seria “intolerável”. 
“A autoria criminosa tem ampla 
materialidade delitiva comprovada. 
As provas estão nas transcrições 
de vídeos publicados no YouTube”, 
disse Moraes. “O deputado tentou 
levar ao povo uma mensagem fal-
sa, criminosa de que há fraudes 
na Justiça Eleitoral. E passou a 
ameaçar o ministro Luis Roberto 
Barroso: ‘Barroso, tu te prepara 
que sua batata está assando’. Ele 
insufla, incita a população contra 
o TSE, dizendo que houve fraude 
nas eleições”, prosseguiu Moraes, 
no embasamento do voto.

“Ele tentou usar imunidade par-
lamentar como escudo protetivo. 
Usou o parlamento como esconde-
rijo, como um covil de ladrões. Todos 
acompanhamos o circo. Mostrou o 
total desprezo do réu. Fugiu para 
a Câmara com ação de duvidosa 
inteligência. “Não respeitou a digni-
dade do parlamento, como se fosse 
um covil. Desrespeitou o Congresso 
Nacional.”
Moraes citou diversos citações de 
Silveira contra ele, contra o STF, o 
sistema eleitoral e outros ministros 
da Corte. 
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Sucesso do Feclam 
O pioneirismo e o fator inte-

gração entre os poderes legis-
lativos foram destacados pelo 
governador Wilson Lima (UB) 
e pelo deputado-presidente 
da Assembleia Legislativa do 
Amazonas, Roberto Cidade (UB), 
como alguns dos pontos mais 
relevantes do 2º Fórum Esta-
dual das Casas Legislativas do 
Estado do Amazonas (Feclam) 
encerrado ontem.

Também prefeitos e vereado-
res, ouvidos pela coluna, ressal-
taram a importância do evento 
por estabelecer maior sintonia 
entre as casas legislativas do 
Estado, o que possibilitará ações 
mais proveitosas em favor dos 
62 municípios amazonenses.

Soluções conjuntas
“Cada casa legislativa de cada 

município tem sua realidade, 
suas peculiaridades, mas tenho 
certeza de que o Feclam ajudará 
a resolver muitos problemas que 
são comuns. Juntos, poderemos 
encontrar mais rapidamente as 
soluções devidas”, disse Wilson 
Lima sobre o Feclam.

Condutas vedadas
O Feclam de 2022 foi encer-

rado com palestras que foram 
bastante elogiadas pelos par-
ticipantes. 

O especialista em Direito Elei-
toral e Político Leland Barroso, 
do Tribunal Regional Eleitoral do 
Amazonas (TRE-AM), discorreu 
sobre “Condutas Vedadas no 
Período Eleitoral”.

Marketing Eleitoral
O jornalista e especialista 

em Marketing Eleitoral, Lu-
cas Pimenta, palestrou sobre 
“Como fazer Marketing Político 
nas Redes Sociais”, enquanto 
Fabiana de Menezes Soares, 
representante da Universida-
de Federal de Minas Gerais 
(UFMG), focou o tema “Leis, 
Políticas e Desenvolvimento”.

A palestra “Posicionamento: 
a Chave do Marketing Político” 
fechou o Feclam com o espe-
cialista em marketing político 
Rodrigo Gadelha.

Apoio possível 
Nos bastidores do Feclam, 

vários vereadores interioranos 
aproveitaram para manifestar 
suas tendências de apoio políti-
co aos postulantes a cargos ma-
joritários nas eleições de 2022 
no Amazonas.

O vereador de Barreirinha, 
Renilson Andrade, por exem-
plo, destacou as propostas do 
governador Wilson Lima, en-
quanto Jozivan Souza, também 
de Barreirinha, reclamou mais 
atenção ao município e não 
descartou apoiar a reeleição 
de Wilson.

Homem de luta
Aos 56 anos, o juiz do Tribunal 

de Justiça do Amazonas (TJAM), 
Adalberto Carim Antônio, um 
dos fundadores da Vara Espe-
cializada em Meio Ambiente e 
Questões Agrárias da Comarca 
de Manaus (Vemaq), em 1997, 
a primeira vara ambiental do 
Brasil, morreu ontem de parada 
cardíaca em Manaus.

Premiado com a Menção 
Honrosa Juiz Especial, do VI 
Prêmio Innovare, com o tra-
balho “A Justiça do século 

XXI”, Adalberto desenvolveu 
projetos como a Oca do Co-
nhecimento, a Justiça Volante 
Ambiental, o Projeto Semen-
tes da Vida e o Espaço da 
Cidadania Ambiental (Ecam), 
todos voltados ao incentivo 
da cultura da preservação, da 
sustentabilidade e da educa-
ção ambiental, voltados para  
a ecocidadania.

Cachimbo da paz ?
Os tucanos Plínio Valério e 

Arthur Neto iniciaram uma ro-
dada de conversas envolvendo 
a pré-candidatura do senador 
ao governo do Amazonas.

Segundo Plínio, as conversas 
não terminarão agora, devendo 
se estender até as vésperas do 
período convencional. “Somos 
velhos companheiros, chegou 
a hora da gente se entender”, 
declarou o senador. 

Fim das híbridas
Fazendo coro com proposta 

do colega Belarmino Lins (PP), 
o deputado Adjuto Afonso (UB), 
defendeu ontem o retorno das 
sessões ordinárias totalmente 
presenciais no plenário da As-
sembleia Legislativa. 

Conforme Adjuto, as sessões 
híbridas vêm deixando o plenário 
vazio, dificultando a celeridade 
e o andamento dos trabalhos na 
Casa Legislativa.

Dia do Exército
A solenidade em comemora-

ção ao Dia do Exército, ontem 
em Brasília, foi marcada pelas 
presenças do presidente Jair 
Bolsonaro (PL) e do vice, Ge-
neral Hamilton Mourão (Repu-
blicanos).

No evento, o deputado fede-
ral amazonense Capitão Alber-

to Neto (PL) foi agraciado com a 
Medalha do Exército Brasileiro, 
que é destinada a civis ou mi-
litares com serviços relevantes 
em nome do Exército.

Também abrilhantaram o 
evento os comandantes da Ae-
ronáutica, do Exército Brasileiro 
e da Marinha, além do presiden-
te do Supremo Tribunal Federal, 
Luiz Fux, do Senado, Rodrigo 
Pacheco, e da Câmara dos De-
putados, Arthur Lira.

Prato de Wilson
O governador Wilson Lima 

inaugurou, na quarta-feira 
(20), mais uma unidade do 
Prato Cheio no interior, desta 
vez em Tabatinga, no Alto So-
limões, beneficiando pessoas 
em situação de vulnerabilida-
de social.

A inauguração integrou a pro-
gramação do Governo Presente, 
que chegou à região do Alto 
Solimões, onde também foi 
inaugurada a primeira escola 
do Centro de Educação Tecno-
lógica do Amazonas (Cetam) de 
Benjamin Constant.

 
O Prato Cheio tabatinguense 

vai servir, gratuitamente, 400 
litros de sopa por dia, de segunda 
a sábado.

Novo comandante
A Universidade do Esta-

do do Amazonas (UEA) tem 
novo comandante: o reitor 
Professor Doutor André Luiz  
Nunes Zogahib.

Empossado na terça-feira 
(19), ele vai dirigir a universi-
dade ao lado da vice-reitora 
Professora Doutora Kátia do 
Nascimento Couceiro. 

Cheia na pauta 
 O Dia do Índio, celebrado no 

último dia 19 de abril, e a subida 
das águas do Rio Negro, toma-
ram conta da sessão da Câmara 
Municipal de Manaus da última 
terça-feira (19).

Os vereadores Ivo Neto (Pa-
triota) e Márcio Tavares (Repu-
blicanos) mostraram preocupa-
ção, sobretudo, com a subida do 
Rio Negro na bacia do bairro de 
Educandos, na Zona Sul.

“Naquele local os moradores 
já estão sendo prejudicados, 
é preciso fazer o mais rápido 
possível um trabalho de pre-
venção para evitar danos maio-
res”, disse Ivo.

Bancada vai lutar com ADI no STF 
contra decreto que quer destruir 
a Zona Franca de Manaus
Reunida ontem, a bancada do Amazonas no Congresso Nacional decidiu subscrever uma Ação Direta de 

Inconstitucionalidade (ADI), proposta pelo Solidariedade, no Supremo Tribunal Federal contra o decreto do 
governo Bolsonaro que atenta contra os incentivos fiscais do modelo Zona Franca de Manaus.

A reunião, presidida pelo senador Omar Aziz (PSD), contou com a participação do presidente nacional do SD, 
deputado federal Paulinho da Força, de São Paulo, e do comandante estadual da sigla, deputado Bosco Saraiva.

Também apoiam a ADI os senadores Eduardo Braga (MDB) e Plínio Valério (PSDB), e os deputados federais 
Marcelo Ramos (PSD), José Ricardo (PT) e Sidney Leite (PSD). 

Os deputados Átila Lins (PSD) e Silas Câmara (Republicanos), cumprindo agenda no Amazonas, não partici-
param da reunião, mas vão subscrever a ADI.

 Ao programa “Prato Cheio”, projeto que conta com cozinha popular e restau-
rantes para combate à fome. O programa já alcançou vários municípios do AM, 
sendo ontem a vez da cidade de Tabatinga. Por determinação do governador 
Wilson Lima,  a deputada Alessandra Campêlo foi a responsável, enquanto 
secretária estadual de Assistência Social, pelo planejamento da expansão do 
programa. . De acordo com Alessandra., em breve será a vez da cidade de São 
Gabriel da Cachoeira. 

DILVUGAçãO DILVUGAçãO

DILVUGAçãO

À perseguição política do governo contra a Zona Franca de Ma-
naus. Para reverter os ataques, a bancada do AM se reuniu ontem 
e decidiu pela Ação Direta de Inconstitucionalidade no STF contra o 
decreto de Bolsonaro que prejudica o Polo Industrial O coordena-
dor da bancada, Senador Omar Aziz (PSD) e os senadores Eduardo 
Braga e Plínio Valério, e os deputados federais Marcelo Ramos, José 
Ricardo, Sidney Leite e Bosco Saraiva lideram a iniciativa.
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Amazônia em novo debate

Um dia sem imposto?

Em brilhante artigo, intitulado “Um Lamento Amazônico”, pu-
blicado no jornal O Estado de São Paulo, o jornalista Fernando 
Gabeira desnuda a visão historicamente equivocada das Forças 
Armadas com relação ao desenvolvimento da região amazônica.

No artigo, Gabeira destaca, inclusive, ato do Facebook ao 
derrubar uma rede de perfis falsos, de que faziam parte dois 
militares da ativa, que divulgavam coisas absurdas sobre a 
região há poucos dias. “Lembrei-me de uma das tarefas bá-
sicas para salvar a Amazônia de uma destruição irreversível: 
convencer as Forças Armadas e obter uma sintonia de todas 
as energias nacionais nesta gigantesca tarefa”, escreveu o 
jornalista.

Com justa razão, Gabeira se opõe à visão que permeou, por 
exemplo, o comportamento do Regime Militar de 1964 acerca 
da Amazônia, que entendia que construir estradas e povoar 
a região a qualquer custo era a maior solução para resolver 
um drama secular.

No artigo, Gabeira defende as organizações não-governa-
mentais boas, que atuam, de fato, com bons propósitos na 
região. Ele próprio já trabalhou com algumas, pelo que defende 
um debate real envolvendo ongs e militares, com as demais 
forças da sociedade civil, para desmistificar a questão.

“Considerar a floresta um inferno verde e supor que o melhor 
caminho é construir estradas e levar para ali o que chamamos 
de civilização é equívoco não só econômico, mas também 
estratégico”, salienta o jornalista, que também vê o turismo 
como excelente motor de receita para os estados amazônicos.

O debate, de acordo com Gabeira, seria essencial para exor-
cizar mitos e convencer as Forças Armadas sobre o verdadeiro 
caminho que a Amazônia deve trilhar no século XXI.

Muito se fala em “um dia 
sem imposto” ou “Dia de Li-
berdade de Impostos”, e esse 
movimento tem terreno fértil 
num país em que, mesmo não 
se tendo a maior carga tribu-
tária do mundo como algumas 
pessoas insistem em propagar, 
a nossa acaba nos afetando 
porque não temos, na medida 
certa do que contribuímos, o 
retorno em serviços públicos 
de qualidade.

Nesse caso a nossa carga 
acaba sendo pesada e injus-
ta, pois além desses encargos, 
ainda temos que pagar médico 
particular ou plano de saúde, 
escola particular e vigia para 
as nossas ruas. Ou seja, paga-
mos duas vezes. Mas deixo um 
ponto para reflexão: retirando 
os impostos, quem bancaria 
os serviços públicos para os 
menos favorecidos?

Nessa direção, compartilho 
trechos de um artigo publicado 
por Luciano Feldens, Doutor em 
Direito Constitucional, que faz 
um contraponto, citando como 
seria “um dia sem Estado”.

Pagar imposto não é algo 
que dê prazer. Especialmente 
quando assistimos a recorren-
tes escândalos políticos en-
volvendo apropriação e desvio 
de dinheiro público. Quando 
falham as instituições de con-
trole, a indignação se avoluma. 
E o ápice do desgosto parece 
estar na constatação de que 
não percebemos o retorno 
prestacional para a parcela 
que aportamos em impostos.

Sobre isso, é preciso escla-
recer algo: nós, ocupantes de 
uma posição socioeconômica 
privilegiada, jamais recebe-
remos do Estado, individual-
mente, uma contraprestação 
na exata proporção do que 
pagamos. E isso é assim, in-
felizmente, porque deve ser. 
A Constituição de 1988 fixa 
como objetivos fundamen-
tais da República a erradica-
ção da pobreza e a redução 
das desigualdades sociais. A 
única maneira de cumpri-los 
em uma sociedade altamen-
te estratificada a exemplo da 
nossa, em que o Estado não 
produz riqueza, é mediante a 
capilarização de um percentu-

al dos recursos de quem a pro-
duz, destinando-o ao finan-
ciamento de políticas sociais 
que aproveitam, em especial, 
às camadas socioeconômicas 
inferiores.

Diferentemente do que 
ocorre em um condomínio, 
onde cada morador cumpre 
com sua cota e os serviços são 
coletivamente devolvidos na 
medida do orçamento ajusta-
do (limpeza, manutenção, se-
gurança), no domínio social a 
situação é bastante diferente. 
Nem todos são pagadores. A 
maciça maioria não é. Isso sig-
nifica que pagamos por outros 
e para outros. Essencialmente 
para aqueles que, se não fos-
se a presença do Estado no 
financiamento e na gestão da 
saúde e da educação públi-
cas, por exemplo, jamais te-
riam minimamente satisfeitas 
essas condições elementares 
de dignidade humana; à dife-
rença de nós, eles não têm a 
alternativa do setor privado.

Em termos de política social, 
sempre se poderá fazer me-
lhor. Muito melhor, talvez. Seja 
como for, enquanto persistir 
essa profunda desigualdade, 
a fórmula da redistribuição 
implicará, sempre, que pa-
guemos mais do que indivi-
dualmente possamos almejar 
em troca.

Assim, além de um dia sem 
imposto, talvez pudéssemos 
também cogitar: que tal “um 
dia sem Estado”? Recente-
mente, os Estados Unidos pre-
senciaram esse dia, quando 
da passagem do furacão que 
assolou New Orleans, levando 
à total paralisia dos serviços 
estatais de socorro (bombei-
ros, ambulâncias, polícias). 
Resultado: além da poten-
cialização da tragédia em si, 
um aumento vertiginoso de 
roubos, estupros e homicídios.

Enfim, torcemos para que 
duas coisas aconteçam no 
Brasil: que a carga tributária 
seja reduzida e simplificada, 
e que os governantes honrem 
o nosso dinheiro, devolvendo, 
na medida certa, serviços pú-
blicos de qualidade que não 
nos faça pagar em dobro, com 
serviços particulares.

“Ninguém pressionou o André (Mendonça)”

Senador curte feriadão de Carnaval e o povo paga

Um é pouco...
A mulher do senador também 

estava na suíte. O casal aproveitou 
a viagem e deu um pulo na Basílica 
de Nossa Senhora Aparecida.

...dois é bom...
Além da benesse da estadia, o 

cotão ainda foi usado para pagar 
a passagem aérea de sua excelên-
cia. Foi e voltou por nossa conta.

...três é demais
O Senado bancou o hotel, ban-

cou as passagens do senador, mas 
não da primeira-dama. Pagou “só” 
a metade da nota: R$ 1.441,82

Atividade parlamentar?
“Procedimentos médicos” leva-

ram Coronel a São Paulo, diz a 
assessoria, apesar do feriadão e 
de ele aparecer bem-disposto em 
fotos da ocasião.

Fux deu o mote: ‘mexeu com 
um, mexeu com todos’

A sorte do deputado Daniel Sil-
veira está selada: sua condenação 
no Supremo Tribunal Federal (STF) 
eram favas contadas. O julgamen-
to começou com a sentença con-
denatória praticamente definida, 
nos termos do mote proclamado 
em nota pelo ministro Luiz Fux, 
em agosto de 2021, ao reagir a 
ataques do presidente Bolsonaro: 
“Mexeu com um, mexeu com to-
dos”. O mote se aplica ao deputado 
federal Daniel Silveira.

Julgamento rápido
Silveira não tinha chance, ape-

sar da atuação corajosa do seu 
advogado. O STF foi objetivo e 
parecia dedicado a encerrar o caso 
ainda ontem.

Maior surpresa
A grande surpresa do julgamento 

foi a posição do ministro André Men-
donça, que, ao contrário das fake 
news difundidas, não pediu vistas.

Vapt-vupt
O ministro Edson Fachin não 

precisou de mais de 1 minuto e 
44 segundos para se associar ao 

voto do relator e condenar o réu.

Caríssima inutilidade
A agência de petróleo e gás ANP 

tem reforçado a própria inutilidade, 
limitando-se a divulgar os preços 
médios dos combustíveis. A ANP 
custa caro demais, até por suas 
decisões exóticas, para se resumir 
a isso.

Jucá na frente
Pesquisa Pontual em Roraima 

(TSE nº RR-06836/2022) mostra 
a liderança de Romero Jucá (MDB) 
para senador, com 43%, seguido de 
Hiran Gonçalves (PP), que soma 
22,9%. O atual senador Telmário 
Motta (PDT) tem 21,4%, Helder 
Girão 6,8% e Ozeas Colares (Po-
demos) 5,9%

Motivos de sobra
Se restava alguma dúvida sobre 

o fim da emergência sanitária, a 
média de mortes por covid caiu 
abaixo de 100 pela primeira vez 
desde a virada do ano e chegou na 
terça a 94, a menor em dois anos 
de pandemia.

Brasil x Uruguai
Com 214 milhões de habitantes, 

o Brasil atingiu 85% da população 
com ao menos uma dose. O Uru-
guai, com 3,4 milhões de habitan-
tes, muito elogiado nas manchetes 
brasileiras, vacinou 85,4%.

Complicado
A disparada do diesel, apesar de 

a alta no petróleo ter sido mais do 
que compensada pela queda no 
dólar, fez o preço do litro avançar 
até 5,4% em março. Segundo a 
Ticketlog, o preço médio do S-10 
é de R$6,984.

Precisa nem ter
Ao realçar a certeza do placar em 

um jogo, o premiado jornalista Mil-
ton Neves popularizou a expressão 
“esse jogo não precisa nem ter”. 
Parecia ser o caso do julgamento 
de Daniel Silveira.

Potência mundial
O agronegócio brasileiro im-

Carla Zambeli (PL-SP) rebate voto do ministro Dias Toffoli sobre pressão contra o colega

Senador de primeiro mandato, Angelo Coronel (PSD-BA) curtiu em São Paulo o período de Carnaval, 
no fim de fevereiro, com direito a hospedagem em um dos hotéis da rede Atlantica. O Senado não 
funcionou no período em que ele ficou ali hospedado com a esposa na Suíte Luxo King para não fu-
mantes, de 26 de fevereiro a 2 de março últimos, ainda assim a conta é nossa. A nota fiscal, que ele 
apresentou ao Senado para obter ressarcimento, registra o valor de R$2.593,70.

pressiona até quando o clima não 
ajuda. Segundo a Conab, o clima 
adverso reduziu a safra de cana-
-de-açúcar em 10,6%, ainda assim 
foram produzidas 585,2 milhões de 
toneladas.

Consumo masculino
Pesquisa CNI/FSB mostra que, 

nos últimos seis meses, homens 
passaram a gastar mais em carne 
vermelha, combustíveis, materiais 
de construção, refeições fora de 
casa e TV por assinatura.

Pensando bem...
... quando o juiz precisa dar mais 

explicações que a defesa, não é 
bom sinal para o acusado.

PODER SEM PUDOR
Picolé de brasileiro
Presidente da União Nacional 

dos Estudantes no início da década 
de 80, Aldo Rebelo viu-se cercado 
de convites internacionais. Num 
belo dia, foi a Moscou, cujo governo, 
então soviético, não lhe inspira-
va confiança. Militante do PCdoB, 
Rebelo via nos funcionários do 
Kremlin repulsivos revisionistas. 
Ao desembarcar, um solícito fun-
cionário soviético insistiu para que 
ele vestisse um casaco térmico. 
Camarada Aldo recusou, achando-
-se agasalhado, e ganhou a rua. 
Não deu um passo depois disso. 
Repentinamente, perdera todos 
os movimentos. A temperatura, 
em Moscou, estava a 39 graus 
negativos. O brasileiro, sob a in-
suficiente lã dos velhos agasalhos, 
parecia congelado. Solícito, o russo 
jogou sobre ele o feioso, porém 
eficiente, abrigo térmico; e, aos 
poucos, o presidente da UNE foi 
recuperando a mobilidade. Cha-
teado, o revolucionário Aldo ficou 
devendo esse favor à camarilha 
revisionista soviética.

Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos
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Wilson Lima inaugura primeira 
unidade do Cetam no Alto Solimões
O Cetam já capacitava 
profissionais em Ben-
jamin Constant desde 
2005, mas ainda não 
possuía estrutura própria 

O governador Wilson Lima 
entregou, nesta quarta-
-feira (20), a primeira 
unidade do Centro de 

Educação Tecnológica do Ama-
zonas (Cetam) da calha do Alto 
Solimões, no município de Ben-
jamin Constant (a 1.121 quilôme-
tros de Manaus). A construção, 
que começou há nove anos e 
ficou abandonada em governos 
anteriores, recebeu investimento 
de R$ 2,4 milhões e foi entre-
gue com capacidade para ofertar 
1.280 vagas por ano em cursos  
profissionalizantes.

“Depois da pandemia a gente 
tem algumas crises que precisam 
ser superadas. Uma delas é a 
fome, e a outra é o desemprego. 
E o que a gente quer aqui no 
interior é oportunidade, é isso 
que a gente está fazendo no mo-
mento em que a gente inaugura 
uma estrutura como essa, que dá 
oportunidade para as pessoas”, 
destacou Wilson Lima.

Entre os cursos a serem dis-
ponibilizados à população estão 
artesanato, gastronomia e corte 
e costura.

“São cursos que são escolhidos 
de acordo com a necessidade aqui 
do município de Benjamin Cons-
tant e da região. A gente consulta 
a sociedade para saber quais são 
os cursos para atender quem mora 
aqui e qualificar quem tanto pre-
cisa”, ressaltou o governador.

DivULgAçãO

O governador do Estado ressaltou a ampliação de oportunidades de emprego para os habitantes do Alto Solimões

Wilson Lima desembarcou em 
Benjamin Constant para acompa-
nhar ações e serviços do progra-
ma governo Presente, que tam-
bém chega nesta quarta-feira a 
Tabatinga.

Acompanharam o governador o 
deputado federal Átila Lins; os 
deputados estaduais Therezinha 
Ruiz, Sinésio Campos, Cabo Ma-
ciel, Saullo vianna, Belarmino Lins, 
João Luiz e Abdala Fraxe; e o 
prefeito de Benjamin Constant, 
David Bemerguy; além de secre-
tários estaduais e vereadores.

Ampliação da oferta
O Cetam já capacitava profissio-

nais em Benjamin Constant desde 
2005, mas, por não ter uma estru-
tura própria para a execução dos 
cursos, utilizava salas de escolas 
das redes municipal e estadual 
de ensino.

“Nós sempre tivemos aquele 
impasse de depender das salas 
ociosas nas escolas para desen-
volver os cursos. Hoje nós temos 
toda uma estrutura para oferecer 
para os alunos, funcionaremos nos 
três turnos, e isso trará muito mais 
oportunidade para a população”, 
observou Kedla dos Santos, ge-
rente do Cetam do município.

Filho de Benjamin Constant, o 
técnico de enfermagem Sandro 
Batista já foi aluno do Cetam e 
elogiou a iniciativa.

“Estou muito feliz em ver o 
Cetam implantado em Benjamin 
Constant, é um orgulho nós ter-
mos esse prédio”, afirmou Sandro.

Ele relembrou as oportunida-
des que já obteve a partir da 
qualificação profissional.

“O Cetam proporcionou muitas 
coisas na minha vida. A partir do 
momento em que me formei pelo 
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Prefeito David Almeida entrega unidade 
de saúde revitalizada no bairro Japiim

A unidade, de porte i-B, recebeu trabalhos de revitalização, como a troca de telhado, res-
tauração de equipamentos médicos hospitalar e odontológico

SAÚDE MUNICIPAL 

O prefeito de Manaus, David 
Almeida, entregou, nesta quar-
ta-feira (20), as novas instala-
ções da Unidade de Saúde da 
Família (USF) S-33, localizada 
no bairro Japiim, zona Sul da 
capital. O estabelecimento de 
saúde, de porte i-B, passou por 
uma ampla reforma, por meio 
de Parceria Público-Privada 
(PPP), e proporcionará mais 
qualidade aos atendimentos 
ofertados à população para a 
qual a unidade é referência.

“Foi através desse modelo 
de parceria, de contrato, que 
conseguimos dar um salto de 
qualidade na saúde básica de 
Manaus com relação à infra-
estrutura, equipamentos e mo-
dernização das nossas unida-
des básicas. Já estamos com 
a 21ª unidade entregue de um 
contrato de 68 que serão inau-
guradas ao longo do ano, por 
meio dessa parceria, e ao todo, 
serão 99 obras na rede muni-
cipal de saúde, incluindo cons-
truções, reformas e ampliações 
de unidades. Essa unidade que 

está sendo entregue aqui no Ja-
piim, agora tem uma condição 
muito melhor para atender a 
população, e certamente aquilo 
que já estava bom, que é a saúde 
básica de Manaus, com os me-
lhores índices do Brasil, vamos 
ter a oportunidade de ampliar 
mais ainda esses serviços com 
qualidade”, disse o prefeito.

A unidade, de porte i-B, recebeu 
trabalhos de revitalização, como a 
troca de telhado, restauração de 
equipamentos médicos hospita-
lar e odontológico, renovação de 
mobiliários danificados, revisão e 
troca de condicionadores de ar, 
revisão e manutenção das ins-
talações hidráulicas, serviços de 
pintura interna e externa, jardi-
nagem e outros.

Para o secretário municipal 
de Saúde, Djalma Coelho, a en-
trega da USF S-33 reforça o 
compromisso da Prefeitura de 
Manaus com a área de saúde, 
que este ano comemora bons 
índices no Previne Brasil, novo 
modelo de monitoramento de 
qualidade e transferência de 

recursos financeiros do Minis-
tério da Saúde, que avalia o 
desempenho de cada município 
em sete indicadores de Atenção 
Primária à Saúde.

“O prefeito David Almeida tem 
priorizado a área da saúde in-
vestindo na melhoria das es-
truturas das nossas unidades, 
para que a população tenha 
uma assistência em saúde qua-
lificada. A atenção básica vem 
sendo fortalecida mês a mês, 
seguindo a determinação da 
gestão em aprimorar os servi-
ços ofertados”, assinalou.

Serviços
A carteira de serviços de saúde 

da unidade S-33 no bairro do Ja-
piim, cuja população estimada 
é de 59.038 pessoas, compre-
ende a coleta de material para 
exame laboratorial, coleta de 
preventivo do câncer de colo do 
útero (Papanicolau), curativos, 
retirada de pontos, aferição de 
pressão arterial e glicemia capi-
lar, verificação de peso e altura, 
administração de medicamen-

tos injetáveis e orais, aplicação 
de vacinas e dispensação de 
medicamentos básicos.

Contando com duas equipes 
de profissionais de saúde, sen-
do uma de Estratégia Saúde da 
Família (ESF) e uma de Saúde 
Bucal, a USF realiza atendimen-
tos médicos, odontológicos e de 

enfermagem.
A USF S-33 compõe a Rede 

de Atenção Básica do Sistema 
Único de Saúde (SUS), que é 
estruturada para ofertar servi-
ços e ações de saúde de caráter 
preventivo, para evitar a sobre-
carga da rede de média e alta 
complexidades.

DivULgAçãO

Cetam, as portas do mercado de 
trabalho se abriram, e isso pro-
porcionou dias melhores para e 
mim e minha família”, comentou 
Sandro, ao ressaltar que a esposa 
também foi aluna do centro de 

educação, concluindo os cursos 
de confeitaria de bolos e gas-
tronomia.

Estrutura
A nova escola tem uma área 

construída de 1.425,53 metros 
quadrados e faz parte do plane-
jamento estratégico do governo 
do Estado para a ampliação da 
oferta de cursos de capacitação 
profissional no interior. 
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Bancada do AM mobiliza ação em meio 
a vazamento de nova redução de IPI

A bancada federal do Ama-
zonas se reuniu na manhã 
desta quarta-feira (20) 
para discutir a nova re-

dução de IPI, após o vazamento da 
informação que o presidente Jair 
Bolsonaro (PL) está preparando 
uma nova redução do tributo que 
pode prejudicar a Zona Franca de 
Manaus. A reunião, que contou 
com a participação de senadores 
e deputados federais, ocorreu na 
casa do senador Omar Aziz. 

O senador Omar Aziz (PSD) expli-
cou que a bancada decidiu entrar 
com uma Ação Direta de Inconsti-
tucionalidade (ADI) contra o decreto 
através da Força Sindical, a fim de 
agilizar o andamento do processo. 

“Vamos buscar a via judicial por-
que não aceitamos nenhum direi-
to a menos em relação ao nosso 
modelo econômico. A situação é 
grave e o futuro do Amazonas está 
em jogo”, afirmou. 

Também presente na reunião, 
o senador Eduardo Braga (MDB) 
explicou que a bancada apoia a re-
dução de IPI, que é benéfica para o 
país, mas pedem apenas a exceção 
dos produtos da Zona Franca de 
Manaus, o que foi ignorado pelo 
presidente Bolsonaro. 

“As consequências disso para a 
Zona Franca são gravíssimas e eu 
volto a dizer que nós poderemos 
ter a partir de agosto a maior 
onda de demissão na Zona Franca 
de Manaus com uma combina-
ção perversa, câmbio em queda 
e menos 25% para importar uma 
televisão”, declarou. 

À equipe do Em Tempo, o sena-
dor Plínio Valério (PSDB) explicou 
que foi discutida a gravidade da 
decisão do presidente e pontuou 

DIVuLgAçãO

A Constituição assegura as vantagens da Zona Franca de Manaus como forma de ajudar no desenvolvimento da região

as medidas que serão tomadas. O 
senador também pontuou a gra-
vidade do decreto. 

“De todas as ameaças que a Zona 
Franca já passou essa está sendo 
a pior de todas, porque pode im-
plicar no desarranjo total do Polo 
Industrial de Manaus”, disse.

Plínio afirmou que a ADI será 
proposta pelo partido Solidarie-
dade, conforme acordado com o 
deputado federal Bosco Saraiva 
e o presidente nacional da sigla, 
o deputado federal Paulinho da 
Força, de São Paulo. 

“O prazo agora é somente a 
preparação. Vamos trabalhar em 
cima da ação perfeita para que os 

produtos da Zona Franca sejam 
retirados deste decreto”, apon-
tou Bosco. 

O partido político com repre-
sentação no Congresso Nacional 
é um dos legitimados para pro-
por uma Ação Direta de Incons-
titucionalidade, de acordo com a 
Constituição de 1988. O deputado 
Bosco Saraiva ofereceu o partido e 
confirmou com o deputado Pauli-
nho, presidente nacional da sigla.

A ADI proposta pelo Solidarieda-
de será preparada por advogados 
tributaristas especializados no 
assunto. A Constituição assegura 
as vantagens da Zona Franca de 
Manaus como forma de ajudar no 

desenvolvimento da região.
O deputado federal Zé Ricardo 

(PT) salientou que deu entrada 
na Procuradoria da República e 
na Organização dos Advogados do 
Brasil (OAB) solicitando o pedido 
de isenção. Na tarde desta quarta-
-feira (20) o deputado se dirigiu 
até a Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam) para se reunir 
com o presidente da casa, o de-
putado estadual Roberto Cidade 
(união Brasil).

“Foi um pedido para que ele entre 
com uma ação na justiça, junto ao 
supremo em defesa da Zona Franca 
e contra as medidas do governo 
Federal de redução do IPI. A luta 

que vai continuar em prol dos em-
pregos, da arrecadação pública, da 
manutenção da uEA e economia 
do Amazonas”, declarou.

Durante sua fala, o deputado 
federal Marcelo Ramos (PSD) sa-
lientou que não é uma briga po-
lítica entre quem apoia ou não o 
presidente, e sim uma luta a favor 
do Amazonas. 

“É uma luta de união do povo do 
Amazonas, a favor dos empregos, 
da receita que banca escolas, da 
receita que financia o interior 
do estado, da preservação da 
floresta. Precisamos estar uni-
dos e a bancada é uma prova  
disso”, afirmou.

Comitê de Combate à Corrupção lança 
agenda de ações para o ano eleitoral

ElEiçõEs

A Coordenação do Co-
mitê de Combate à Cor-
rupção realizou, na manhã 
desta quarta-feira (20), no 
auditório da Cúria Arqui-
diocesana, o anúncio das 
suas atividades que serão 
desenvolvidas para o pro-
cesso eleitoral das eleições 
gerais de 2022.  

Criado há 8 anos, este é 
um comitê de entidades 
da Sociedade Civil ligado 
ao Movimento de Combate 
à Corrupção Eleitoral que 
foi criado com o objetivo 
de propor normas, reali-
zar atividades de fiscali-
zação e promover ações 
educativas destinadas a 
tornar o sistema políti-
co brasileiro mais inclu-
sivo, com eleições limpas  
e transparentes.

Estiveram presentes 
Dom Leonardo Steiner, 
Arcebispo de Manaus; Car-
los Santiago, presidente 
da Comissão de Reforma 

Política e Combate à Cor-
rupção da OAB AM; Marcus 
Evangelista, presidente do 
Conselho Regional de Eco-
nomia – CORECON; Manoel 
Júnior, vice-presidente do 
Conselho Federal de Con-
tabilidade; André Caria, vi-
ce-presidente do Conselho 
Regional de Contabilidade, 
entre outros nomes.

Durante oito anos o co-
mitê vem promovendo 
ações de educação política, 
fiscalização e comunicado 
da ocorrência de crimes de 
corrupção aos órgãos com-
petentes para apuração e 
propositura das medidas 
judiciais cabíveis. 

Para Dom Leonardo Stei-
ner, trata-se de uma mani-
festação da sociedade que 
deseja cuidar das eleições, 
para que sejam limpas, jus-
tas, que proporcionem a 
possibilidade de eleger-
mos pessoas que estejam 
à disposição da sociedade.

HIPERTENSÃO ARTERIAL 
A hipertensão arterial sempre 

foi motivo de preocupação na 
saúde pública, pois ela é uma 
das doenças mais prevalentes no 
mundo todo. No próximo dia 26 de 
abril o ministério da saúde celebra 
o Dia Nacional de Prevenção e 
Combate à Hipertensão Arterial 
e gostaria de alertá-los para os 
cuidados com esta comorbidade 
que afeta tantos os brasileiros. 
Conhecida popularmente como 
pressão alta, a hipertensão ar-
terial é uma doença crônica ca-
racterizada pelos níveis elevados 
da pressão sanguínea nas arté-
rias, a pressão é apresentada em 
milímetros de mercúrio (mmHg).  
Consideramos uma pressão nor-
mal quando os valores mínimos 
apontam 120/80 mm hg (12 por 
8). um aumento desordenado dos 
valores pode elevar a pressão 
para igual ou maior a (14 por 9), 
quando isto acontece já se ca-
racteriza como pressão alta, caso 
o indivíduo permaneça com esta 
pressão na maior parte do tempo 
o consideramos como hipertenso.

A pressão alta é uma doença 
silenciosa que pode afetar órgãos 
do nosso corpo, como o coração, 

rins, olhos e até o cérebro, sem ma-
nifestar sintomas e infelizmente 
só percebemos quando já está em 
uma fase mais avançada, dentre os 
principais sintomas podemos citar 
a dor de cabeça, falta de ar, visão 
borrada, tonturas, zumbidos no 
ouvido e dores no peito. A genética 
é o principal fator de risco, quase 
90% dos casos são herdados de 
nossos genitores, porém pode ser 
agravado pelo nosso estilo de vida 
como o sedentarismo, tabagismo, 
obesidade, estresse crônico, ele-
vado consumo de sal, consumo de 
bebidas alcoólicas e nível elevado 
no colesterol.

A idade também influencia, as 
alterações próprias do envelhe-
cimento propiciam o aumento da 
pressão pois nossas artérias vão 
perdendo flexibilidade. Se você 
tem caso na família o ideal é fazer 
acompanhamento médico e exa-
mes de rotinas para controle. Os 
hipertensos devem aferir a pressão 
diariamente e seguir rigorosamen-
te o tratamento com as medica-
ções específicas , lembrando que 
ao longo do dia dependendo das 
posições do corpo a pressão va-
ria: quando deitado e relaxado a 

pressão normalmente é mais baixa, 
se levantamos ou nos movimenta-
mos o cérebro manda mensagem 
que precisamos de uma pressão 
um pouco acima daquela quando 
do relaxamento. Daí o perigo de 
se levantar abruptamente quando 
deitado ou sentado, pois não dá 
tempo de compensação e o sangue 
não chegando suficientemente 
para irrigar o cérebro, podemos ter 
síncopes, vertigens e quedas, que 
se torna um grande risco quando 
em idade tardia.

Quando não controlada a pres-
são alta pode comprometer o sis-
tema circulatório e causar enfer-
midades graves como o infarto, 
insuficiência renal e AVC (Acidente 
Vascular Cerebral). Não há cura, 
mas o tratamento aliado a um bom 
estilo de vida como a alimentação 
adequada e exercícios físicos po-
dem proporcionar uma qualidade 
de vida aos hipertensos. 

Recomendo a todos os hiper-
tensos que neste momento con-
tinuem usando máscara e evitem 
se expor aos riscos do coronavírus, 
vacinem-se e  não abandonem 
suas medicações, busque ajuda 
médica sempre. Cuidem-se!

A reunião foi acertada 
após o vazamento da 
informação que o pre-
sidente Jair Bolsonaro 
(PL) está preparando 
uma nova redução do 
tributo que pode pre-
judicar a Zona Fraca 
de Manaus
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Codam aprova investimentos 
de R$ 2,8 bi no Amazonas
A criação dos novos 
postos de empregos 
vai abranger 1.396 de 
mão de obra direta 
(produção), 272 de 
mão de obra adminis-
trativa, além de 500 
outros postos que se-
rão remanejados

Divulgação

a reunião aprovou 37 projetos, sendo 13 de implantação, 23 de diversificação e um de atualização. 

Da redação

o governo do amazonas, 
por meio da 295ª Reu-
nião ordinária do Con-
selho de Desenvolvi-

mento do Estado do amazonas 
(Codam), aprovou ontem (20) o 
incremento de R$ 2,8 bilhões 
na economia do Estado, com 
previsão de 1.668 novos postos 
de trabalhos para os próximos 
três anos. a reunião foi realiza-
da pela Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econômico, 
Ciência, Tecnologia e inovação 
(Sedecti). o volume de novos 
negócios vai de encontro aos 
ataques promovidos pelo go-
verno federal contra o modelo 
e que tem gerado respostas 
das autoridades locais, como 
ação no Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) contra a redução 
do imposto Sobre Produtos 
industrializados (iPi) para a 
indústria nacional que afeta a 
economia da Zona Franca de 
Manaus (ZFM).

Projetos e novos empregos
a reunião aprovou 37 proje-

tos, sendo 13 de implantação, 
23 de diversificação e um de 
atualização. a criação dos no-
vos postos de empregos vão 
abranger 1.396 de mão de obra 
direta (produção), 272 de mão 
de obra administrativa, além de 
500 outros postos que serão 
remanejados para os próximos 
três anos. 

Variação Positiva
Em comparação com a úl-

tima reunião (294ª), ocorrida 
em fevereiro deste ano, o 
Codam registrou um cres-
cimento no volume de in-
vestimentos, saindo de mais 
de R$ 705 milhões para o 
montante de R$ 2,8 bilhões 
– uma variação positiva de 
292%, dado que sinaliza o 
resultado de recuperação 
econômica em tempos de 
crise sanitária provocada 
pela pandemia da Covid-19.

Novo titular 
o aporte marcou a primeira 

reunião presidida pelo novo 
titular da Sedecti, angelus Fi-
gueira, que destacou o empe-
nho do governador Wilson lima 
em evitar prejuízos ao Polo in-
dustrial de Manaus (PiM), e 
dotar o estado de um plano 
de desenvolvimento econômi-
co “a resposta do governo do 
Estado e dos empresários é o 
anúncio da geração de novos 

Governo investe R$ 50 milhões em obras 
Divulgação

 Wilson lima leva obras para municípios de Benjamin Constant e Tabatinga 

BENJAMIN CONSTANT E TABATINGA 
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postos de trabalho. o governa-
dor está empenhado em nego-
ciar para que nós não tenhamos 
este prejuízo. Ele está discu-
tindo com o governo federal 
no sentido de que possamos 
superar mais este percalço que 
atinge a Zona Franca de Ma-
naus”, evidenciou o secretário. 

angelus Figueira destacou que, 
para a próxima reunião, projetos 
que utilizam a matéria prima 
da região e geram empregos no 
amazonas, serão avaliados. 

Fieam
o presidente da Federação 

das indústrias do Estado do 
amazonas (Fieam), antônio 
Silva, cumprimentou o novo 
secretário da Sedecti e refor-
çou a importância da parceria 
com o setor industrial. “Damos 
as boas-vindas ao angelus Fi-
gueira, empresário e grande 
conhecedor da nossa região. 
a indústria amazonense con-
tará com o seu trabalho, de 
igual forma. É importante que 
tenhamos um homem ligado 
às questões relativas ao setor 
primário, que possa munir no-
vas matrizes complementares 
ao Polo industrial” 

Codam
o Codam é um órgão cole-

giado, vinculado ao gabinete 
do governador, tendo o go-
vernador como presidente e 
o secretário da Sedecti, como 
vice-presidente.o calendário 
anual, resoluções e as pautas 
das Reuniões do Codam es-
tão disponíveis no site da Se-
decti (www.sedecti.am.gov.br),  
na aba Codam.

os investimentos que o go-
verno do amazonas fará na in-
fraestrutura dos municípios de 
Benjamin Constant e Tabatinga 
somam mais de R$ 58 milhões, 
entre obras diretas e convê-
nios firmados com as prefei-
turas locais. os dois municípios 
receberam ontem (20), ações 
do programa governo Presen-
te, coordenadas pessoalmente 
pelo governador Wilson lima.

os valores serão aplicados na 
recuperação do sistema viário, 
pavimentação de estradas, re-
vitalização de vicinais, implan-
tação de iluminação pública de 
lED nos dois municípios, além 
da reforma e ampliação da uni-
dade Hospitalar de Tabatinga.

Convênios
Só em convênios assinados 

com as prefeituras o investi-
mento é de R$ 30,6 milhões, 
para a recuperação dos sistemas 
viários urbanos. “vou assinar os 
convênios para que essas ações 
possam chegar àqueles bairros 
onde as ruas não estão pavimen-
tadas. isso significa respeito e 
dignidade para as pessoas. Nós 
estamos fazendo isso com todas 
as prefeituras e com todos que 
estão dispostos a construir e 

levar infraestrutura para o inte-
rior”, disse Wilson lima.

Por meio da unidade gestora 
de Projetos Especiais (ugPE), se-
rão repassados R$ 20,4 milhões 
à Prefeitura de Tabatinga para 
realizar a pavimentação asfáltica 
e em concreto, meio fio, sarjeta 
e sinalização viária de 33 ruas.

Em Benjamin Constant, o Es-
tado irá repassar R$ 10,2 milhões 
para serviços de pavimentação, 
em concreto armado e recape-
amento betuminoso usinado a 
quente (CBuQ), das ruas da sede 
do município.

Tabatinga e Benjamin Cons-
tant estão entre os 20 primeiros 
municípios onde o governo do 
amazonas, por meio da ugPE, 
irá substituir o sistema de ilu-
minação pública por lâmpadas 
de lED. as obras nos dois mu-
nicípios estão previstas para 
acontecer em novembro.

Hospital de Tabatinga 
as obras da unidade hospi-

talar, também realizadas pela 
ugPE, contam com investi-
mento de R$ 16 milhões e se-
rão de grande relevância para 
o município, pois vão resultar 
na implantação de 50 novos 
leitos, sendo 10 de uTi e 40 

de enfermaria.
o centro cirúrgico vai ganhar 

duas novas salas e a materni-
dade também será ampliada.  
Será construído um bloco ad-
ministrativo anexo, onde irão 
funcionar também os serviços 
de lavanderia, cozinha e sala 
de manutenção de máquinas. 
a obra conta, ainda, com refor-
ma elétrica, hidráulica, da rede 
de gases, pintura e construção 
de Estação de Tratamento de 
Esgoto (ETE).

Estradas e vicinais - Por meio 
da Secretaria de infraestrutu-
ra e Região Metropolitana de 
Manaus (Seinfra), o governo do 
amazonas está pavimentando 
em concreto as estradas Peri-
metral Norte i; Perimetral Norte 
ii; e geodésica ii, em Tabatinga. 
o investimento é de R$ 10 mi-
lhões e as obras estão cerca de  
40% concluídas.

ainda em Tabatinga, Wilson 
lima assinou convênio de mais 
de R$ 1,4 milhão com a prefei-
tura, via Secretaria de Produção 
Rural (Sepror). o recurso será 
utilizado para aquisição de qua-
se 79 mil litros de combustível, 
para que patrulhas mecaniza-
das trabalhem na revitalização 
de 53 quilômetros de vicinais.
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Trabalhadores nascidos em janeiro 
podem sacar até R$ 1 mil no FGTS

A partir desta quarta-feira 
(20), os trabalhadores 
nascidos em janeiro re-
ceberão até R$ 1 mil das 

contas do Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS). A Caixa 
Econômica Federal depositará 
o dinheiro na conta poupan-
ça digital, usada para o paga-
mento de benefícios sociais e  
previdenciários.

Os valores só podem ser movi-
mentados por meio do aplicativo 
Caixa Tem, que permite o paga-
mento de contas domésticas e 
a realização de compras virtuais 
em estabelecimentos não con-
veniados. O Caixa Tem também 
permite o saque em caixas ele-
trônicos e a transferência para 
a conta de terceiros.

O trabalhador precisa ficar 
atento. A maioria dos cerca de 
42 milhões de trabalhadores 
receberá o dinheiro automati-
camente, na conta poupança so-
cial digital da Caixa. No entanto, 
em caso de dados incompletos 
que não permitam a abertura da 
conta digital, ele terá de pedir a 

DivulGAçãO

A maioria dos cerca de 
42 milhões de trabalha-
dores receberá o dinhei-
ro automaticamente, na 
conta poupança social 
digital da Caixa.

valores só podem ser movimentados por meio do aplicativo Caixa Tem

liberação dos recursos.
Todo o processo para pedir 

o saque será informatizado. O 
trabalhador não precisará ir à 
agência da Caixa, bastando en-
trar no aplicativo oficial do FGTS, 
disponível para smartphones e 
tablets, e inserir os dados pedi-
dos. O aplicativo dá a opção para 
o trabalhador pedir o crédito 
em qualquer conta corrente ou 
poupança de qualquer banco. 

A possibilidade, no entanto, só 
vale para quem aceitar fornecer 
a foto de um documento oficial 
para cadastrar a biometria.

Pelo calendário divulgado em 
março, a liberação dos recursos 
segue cronograma baseado no 
mês de nascimento do traba-
lhador. O dinheiro será libera-
do em etapas até 15 de junho, 
quando recebem os nascidos 
em dezembro.

Retirada
Outro ponto a que o traba-

lhador precisa ficar atento é a 
retirada do dinheiro. Os recursos 
estarão disponíveis até 15 de de-
zembro e voltarão para a conta 
vinculada do FGTS depois dessa 
data, caso não sejam gastos, 
retirados ou transferidos para a 
conta corrente. O dinheiro não 
movimentado será restituído ao 
FGTS com correção pelo rendi-

Prefeitura promove Feira de 
Artesanato Indígena Upinima

REPRODuçãO

Evento prossegue até o próximo domingo, 24

‘Expo Upinima’

Em alusão ao Dia do Índio, a Prefei-
tura de Manaus, por meio da Secretaria 
Municipal do Trabalho, Empreende-
dorismo e inovação (Semtepi), promo-
ve, durante esta semana, a exposição 
indígena “Expo upinima”, no piso l2, 
do shopping Ponta Negra, localizado 
na avenida Coronel Teixeira.

O evento iniciou no dia 19 deste 
mês e segue até o próximo domingo, 
24/4, das 10h às 22h. Com o objetivo 
de beneficiar a categoria, a secretaria 
ofertou cerca de 20 oportunidades 
para artesãos participarem e vende-
rem seus artigos de origem indígena. 
Além disso, cerca de 35 etnias foram 
representadas nessa exposição. Além 
da exposição de artigos indígenas, 
também será realizado um desfile de 
roupas e pintura corporal. 

nome Escolhido
De acordo com o diretor do De-

partamento de Economia Solidária 
e Criativa (Desc) da Semtepi, Sidnei 
Magalhães, o nome escolhido para a 
exposição deve-se ao dialeto da lín-

mento do Fundo de Garantia, 
correspondente ao período em 
que ficou parado na conta pou-
pança digital.

Consulta
Para saber se receberá au-

tomaticamente o dinheiro ou 
se precisará pedir o saque, o 
trabalhador precisa fazer con-
sulta. O processo pode ser feito 
tanto no site fgts.caixa.gov.br 
quanto pelo aplicativo FGTS. O 
site informa apenas a data da 
liberação e se o crédito será feito 
de forma automática. O aplica-
tivo tem mais funcionalidades, 
como a consulta aos valores, a 
atualização dos dados da conta 
poupança digital, o pedido para 
desfazer o crédito e manter o 
dinheiro na conta do FGTS.

Confira o calendário 
de depósitos:

Janeiro 20 de abril
Fevereiro 30 de abril
março              4 de maio
abril             11 de maio
maio            14 de maio
Junho   18 de maio
Julho            21 de maio
agosto  25 de maio
Setembro 28 de maio
outubro 1º de junho
novembro  8 de junho
Dezembro 15 de junho

gua Nheengatu cujo termo “upinima” 
significa artesanato, a fim de destacar 
a importância da data e a valorização 
da categoria. 

programação 
Grupo de dança “Mulheres Amam”
Data: 20/4
Horário: 19h 

HRS Desfile de Roupas
Data: Quinta-feira, 21/4.
Horário: 19h 

Grupo de música e dança do Tarumã
Data: Sexta-feira, 22/4.
Horário: 19h 

Ritual de Pajelança
Data: Sábado, 23/4.
Horário: 19h 

Apresentação de dança infantil – 
Martha Mura

Data: Domingo, 24/4.
Horário: 19h
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Torcedor que fez apologia ao 
nazismo presta esclarecimento

Caminhão descontrolado 
colide em muro do CIGS

reprodução

o torcedor, sem blusa, com uma tatuagem que faz apologia ao 
nazismo, causou revolta 

Bianca Fatim

o torcedor do São 
raimundo, de 31 anos, 
que foi flagrado com 
uma tatuagem de águia 
na costa, que é um dos 
símbolos do nazismo, na 
arquibancada de um jogo 
do time amazonense, foi 
identificado e se apre-
sentou ao 5º distrito In-
tegrado de polícia (dIp), 
no São raimundo, Zona 
oeste, na manhã desta 
quarta-feira (20).

de acordo com o dele-
gado Ivo Martins,  titu-
lar do 5º dIp, o suspeito 
apresentou-se na dele-
gacia com a mãe e os 
advogados. ele afirmou 
que quando fez a tatu-
agem, há dez anos, não 

acusado trânsito

elizeu Lopes

um caminhão colidiu 
contra o muro do Centro 
de Treinamento Guerra na 
Selva (CIGS), no bairro São 
Jorge, na Zona oeste de 
Manaus, na tarde desta 
quarta-feira (20).

o veículo estava esta-
cionado na avenida Com-
pensa, quando destravou, 
cruzou a avenida São Jorge 
e logo após colidiu contra o 
muro do CIGS.

os agentes do Instituto 
Municipal de Mobilidade 
urbana (IMMu) estiveram 
no local para controle e 
orientação no trânsito. 
uma equipe da polícia do 
exército (pe) também es-
teve no local para fazer 
verificação dos danos cau-
sados pela colisão.

o dono da empresa res-
ponsável pelo caminhão 

informou que irá se res-
ponsabilizar pelos danos 
causados ao Centro do 
exército Brasileiro.

Benefício
o Governo do Amazonas, 

por meio do departamen-
to estadual de Trânsito 
(detran-AM), reconheceu 
mais de 100 profissionais 
mototaxistas de Tabatinga ( 
distante a 1.108 quilômetros 
de Manaus).

eles receberam, na terça-
-feira (19), o projeto Moto-
ciclista Legal.

o Motociclista Legal ofe-
rece curso de especialização 
e de atualização para moto-
taxistas, um kit de seguran-
ça com capacete e colete 
e, ainda, a possibilidade do 
acesso a financiamento de 
até r$ 5 mil junto à Agência 
de Fomento do estado do 
Amazonas (Afeam).
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tinha intenção de pro-
mover incitação a prática 
nazista.

Ivo Martins ainda re-
velou que o torcedor 
está com uma atitude 
colaborativa e entregou 
o celular e o computador 
para as investigações. 
Como a primeira con-
versa foi para esclarecer 
os fatos, a próxima será o 
depoimento formal dele.

A tatuagem de Águia 
desenhada nas costas 
do torcedor é símbo-
lo do partido Nacional 
Socialista dos Traba-
lhadores Alemães, e 
foi amplamente usa-
da durante o nazis-
mo, um dos capítulos 
mais tristes da história  
da humanidade.

‘Temos o sentimento de que ele 
está vivo’, diz ex-esposa de Luiz
Desaparecido há seis 
dias, Luiz Henrique já 
compôs o quadro do 
exército, justamente 
como paraquedista, 
e tem conhecimento 
de vivência na selva

Bianca Fatim

A família de Luiz Henrique, 
paraquedista despare-
cido desde um salto na 
última quinta-feira (15), 

está otimista de que o advogado 
está vivo e perdido na floresta. 
em coletiva no Centro Integrado 
de Comando e Controle (CICC), 
a ex-mulher de Luiz, Jéssica 
Santos, revelou as expectativas 
de encontrá-lo com vida.

durante a coletiva, tanto o ad-
vogado da família, quanto a ex-
-mulher, afirmaram que nutrem 
fortemente a esperança de que 
Luiz seja encontrado com vida. 
Medindo todos os esforços, a 
família oferece r$20 mil para 
quem encontrá-lo com vida.

“Nós temos o sentimento mui-
to forte de que o Luiz Henrique 
está vivo e é por isso que a 
gente tem empenhado todos 
os esforços. É uma região muito 
complexa, mas estamos pedin-
do a população para que se una 
com a gente, continue essas 
buscas e encontre o Luiz vivo”, 
afirmou a ex-mulher, que veio 
de Curitiba para acompanhar 
as buscas.

A esperança é baseada na con-
fiança da antiga profissão de 
Luiz Henrique. durante anos, ele 
compôs o quadro do exército, 
justamente como paraquedista, 
e tem conhecimento de vivência 
na selva.

o advogado da família e amigo 
do paraquedista, Athos Cardo-

reprodução

durante a coletiva, tanto o advogado da família, quanto a ex-mulher, afirmaram que nutrem fortemente a esperança de que Luiz seja encontrado com vida

so, revelou que apesar da espe-
rança de que Luiz esteja vivo ser 
alta, eles sabem que a floresta 
amazônica tem seus desafios 
e o tempo é um adversário nas 
buscas por Luiz.

“A nossa expectativa é sim, 
resgatá-lo com vida, mas es-
tamos cientes de que a selva 
amazônica é um enigma e a 
cada dia que passa dificulta as 
buscas, pelo clima e por todas 
as variáveis que aqui temos”, 
destacou o advogado.

não há previsão de encerra-
mento das buscas

o Secretário de estado de 
Segurança pública do Ama-
zonas (SSp-AM), general Car-
los Alberto Mansur, reve-
lou que não uma previsão de 
encerrarem as buscas pelo  
paraquedista desaparecido.

Segundo o general, as buscas 
continuarão no máximo prazo 
possível e que todos os esfor-
ços estão sendo cometidos para 
encontrar o advogado vivo.

“estamos verificando o prazo 
máximo para fazer essas buscas, 
mas vamos continuar o máximo 
que pudermos. eu não quero 
nem pensar nisso agora, nossa 
intenção é procurar e encon-
trar”, afirmou o general.

equipes de autoridades do AM 
estão em operação de resgate 
com 74 agentes das forças de 
segurança, com apoio de cinco 
embarcações e um helicóptero. 
um gabinete de crise do governo 
acompanha as buscas.

Luiz Henrique é o único pa-
raquedista do grupo de 14, que 
saltou na sexta-feira (15), que 
permanece desaparecido.

A paraquedista Ana Carolina, 
de 27 anos, foi encontrada sem 
vida na manhã de sábado (16). 
o corpo da jovem estava na 
ponta de uma praia, localizada 
no distrito de Cacau pirêra, e 
ela, até o momento, é a única 
vítima do acidente ocasionado 
por rajadas de vento durante 
uma tempestade..
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Prefeitura entrega mais de 
400 registros de imóveis

‘Governo Presente’ emite 4 mil RGs no interior

Cestas de 
alimento são 
distribuídas 

Ano passado, David 
Almeida fez a entrega 
de 500 documentos 
na mesma comunida-
de. A ação tem traba-
lho da Vpreshaf, vin-
culada ao Implurb

Mais de 400 registros 
de imóveis de regula-
rização fundiária foram 
entregues pelo prefeito 

de Manaus, David Almeida, para 
famílias da comunidade São José 
dos Campos, no bairro São José, 
Zona Leste.

Ano passado, David Almeida fez 
a entrega de 500 documentos na 
mesma comunidade. Este ano, a 
Vice-Presidência de Habitação e 
Assuntos Fundiários (Vpreshaf) 
ainda fará atendimento nos bair-

DHYEIZO LEMOS/SEMCOM

BRUNO ZANARDO/SECOM

Os documentos que serão entregues são definitivos, já registrados em cartório e sem custo ao beneficiário

ros Cidade de Deus, Morro da 
Liberdade, Santa Luzia e São 
Lázaro, além das comunidades 
Coliseu e Itaporanga, totalizando  
20 mil titulações.

“É uma nova fase em relação aos 
registros, agora estamos entre-
gando a certidão, que é o registro 
de imóvel, com toda a escritu-
ra, tudo pago nos cartórios pela 
Prefeitura de Manaus, e agora 
os moradores vão ser donos de 
fato e de direito do imóvel que 
estão habitando. Essa é a se-
gunda entrega, mas é a primeira 
comunidade que recebe registro 
de imóvel nessa nova modalida-
de. Nós vamos entregar 20 mil 
registros, vamos trabalhar para 
atender todas as áreas da cidade 
de Manaus”, destacou o prefeito.

A ação tem trabalho da 
Vpreshaf, vinculada ao Institu-
to Municipal de Planejamento  
Urbano (Implurb).

Os documentos que serão en-

tregues são definitivos, já regis-
trados em cartório e sem custo 
ao beneficiário que se enqua-
dra no perfil social, ou seja, a 
Regularização Fundiária Urba-
na Social (Reurb-S), conforme  
legislação vigente.

“Esse é um momento de es-
perança, de fé e de respeito. 
As pessoas esperavam há mais 
de 30 anos por um documento 
definitivo das suas proprieda-
des, hoje o prefeito entregou 
os registros dos imóveis, esse 
documento legal que confirma 
para o proprietário que aquele 
imóvel é dele. O prefeito teve 
esse olhar com sensibilidade. 
Esse é mais um esforço para 
buscar a regularização fundiária 
da cidade, é um momento de 
muita felicidade”, completou o 
diretor-presidente do Implurb, 
Carlos Valente. A regularização 
fundiária beneficia famílias de 
baixa renda com o registro de 

imóveis, dando segurança jurí-
dica a milhares de pessoas.

Atividades
As famílias são atendidas com 

levantamento técnico e cadastro 
social de beneficiários aptos à 
elaboração dos títulos definitivos 
de seus imóveis.

São realizadas ainda vistorias 
em campo para desenvolvimento 
das peças técnicas, que depois 
são encaminhadas aos cartórios.

Os trabalhos contam com fa-
ses de levantamento de campo e 
de dados, sobrevoos com uso de 
drones e plano de voo, a fim de 
produzir imagens aéreas georre-
ferenciadas das áreas.

Neste mapeamento, nas orto-
fotos geradas, árvores e casas 
têm a posição na imagem corres-
pondente à sua posição geográ-
fica real. Essas bases são usadas 
pela equipe de regularização para 
construir o memorial descritivo.

cidAdAniA

AÇÃO

A Prefeitura de Manaus, 
por meio da Secretaria 
Municipal da Mulher, As-
sistência Social e Cidada-
nia (Semasc), em parceria 
com o Instituto Acariqua-
ra e a Fundação Banco 
do Brasil, realizou a dis-
tribuição de 500 cestas 
de alimentos às famílias 
em estado de vulnerabili-
dade social residentes do 
Parque das Tribos, bair-
ro Tarumã-Açu, na Zona 
Oeste. A ação aconteceu 
nesta terça-feira (20).

Também foram be-
neficiadas famílias dos 
bairros Redenção, Zona 
Centro-Oeste, e Monte 
das Oliveiras, Zona Norte.

Uma das famílias agra-
ciadas com a cesta foi a 
de Maria Lima Martins, 
desempregada e mãe de 
cinco filhos. “Com certe-
za será de grande ajuda 
para mim, para todos, na 
verdade. A situação vem 
sendo muito difícil para 
nós que moramos aqui, 
que moramos em comu-
nidades”, relata a dona 
de casa.

De acordo com a se-
cretária da Semasc, Jane 
Mara Moraes, o momen-
to em que a ação ocor-
re é essencial, uma vez 
que o Amazonas, hoje, 
se encontra no grupo de 
Estados com maior in-
cidência de insegurança 
alimentar moderada ou 
grave.

Nós temos altos índi-
ces relacionados à ques-
tão da fome no Brasil e 
esse é um momento para 
possibilitarmos a essas 
famílias, que são vulne-
ráveis e vivem numa re-
gião vulnerável, o acesso 
a cesta de alimentos”, 
declarou Jane Mara.

Com o intuito de emitir mais de 4 mil 
RGs, o programa Governo Presente, 
na calha do Alto Solimões, atendeu 
os moradores dos municípios de 
Benjamin Constante e Tabatinga, 
distantes a 1.121 e 1.108 quilômetros 
de Manaus, respectivamente. Nesta 
quarta-feira (20), o governador Wil-
son Lima acompanhou as ações do 
projeto, que também oferece outros 
serviços para a população.

Nas duas cidades, o atendimento 
à população iniciou na terça-feira 
(19/04) e seguiu nesta quarta, tota-
lizando 2 mil células disponibilizadas 
em cada município, entre primeira e 
segunda vias. A Secretaria de Jus-
tiça, Direitos Humanos e Cidadania 
(Sejusc) também emitiu Registro Ci-
vil de Nascimento (RCN), conforme 
demanda da população.

“Tudo o que você vai fazer hoje, 
você depende de uma carteira de 
identidade e nem sempre essas pes-
soas têm como ir em uma cidade polo 
para poder fazer esse procedimento. 
E hoje nós estamos trazendo esse 
mutirão de emissão de carteiras de 
identidade, inclusive a primeira via 
sai na mesma hora, a pessoa já sai 
com o seu documento”, detalhou 
Wilson Lima.

cidadania
A agricultora Alcineide Figueira 

mora na zona rural de Benjamin 
Constant, no assentamento Crajari 
e aproveitou a ação de cidadania.

“Eu estava esperando por esse 
momento faz tempo, até que enfim 
conseguimos nosso objetivo. De onde 
eu moro para cá demora mais de uma 
hora e meia, e faz mais de três anos 
que eu esperava para tirar a segunda 
via do RG. Agradeço muito”, celebrou.

Já a autônoma Zuleide Maricaua, 
moradora de Tabatinga, levou o fi-
lho Lucas Maricaua, 16, para tirar 
a primeira via do documento de 
identificação.

“É muito importante. É a primeira 
vez e nós estávamos tentando tirar 
e não conseguíamos. Essa foi a única 
oportunidade. Eu estava de partida 
pra Atalaia do Norte, mas como es-
cutei pela rádio, já acordei cedo e 
vim para cá. Quero agradecer a Deus 
em primeiro lugar e ao governador, 
que trouxe essa coisa muito boa pra 
gente”, afirmou Zuleide.

“Eu encontrei pessoas com mais 
de 60 anos tirando a primeira via da 
identidade, então imagina o quanto 
essa pessoa sofreu até ter o seu 
documento de identidade”, finalizou 
o governador Wilson Lima.

Em Benjamin Constant, 
Wilson Lima entregou à 
Prefeitura da cidade um 
kit para a implantação do 
projeto Salas de Cultura
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Projetos esportivos para estudantes 
municipais fazem aula inaugural

EM TEMPO

Foi realizado na tarde da 
última terça-feira (19) a 
aula inaugural dos proje-
tos “Educar pelo Esporte” 

e “Minha Escola Saudável”. A 
atividade ocorreu na piscina da 
minivila olímpica, localizada no 
bairro Coroado, zona Leste.

O projeto tem parceria entre as 
secretarias municipais de Educa-
ção (Semed), de Saúde (Semsa), 
da Mulher, Assistência Social e 
Cidadania (Semasc) e Subsecre-
taria de Juventude, Esporte e 
Lazer (Semjel).

Com o objetivo de oferecer ativi-
dades desportivas, pedagógicas e 
de saúde aos estudantes da rede 
municipal de ensino, o projeto é 
coordenado pela Divisão de Apoio 
à Gestão Escolar (Dage) da Semed.

Na aula inaugural, a chefe da 
Dage, Hulda Soares, ressaltou que 
durante a ação será feito um tra-
balho de orientação para que os 
alunos entendam a importância 
de um estilo de vida saudável.  

“Essa ação atende a orientação 
do prefeito David Almeida, que 
trabalha de forma unificada com 
as secretarias para que nossos 
resultados sejam melhores para 
a sociedade manauara. Dessa for-
ma, queremos aumentar a prática 
de educação física, diminuir as 
doenças crônicas e degenerati-
vas, que são as que mais matam 
no mundo hoje. Por isso, esse 
trabalho é muito importante, e a 
longo prazo, com certeza vamos 
ter sucesso”, disse. 

Natação
As atividades de natação acon-

Maria Sharapova anuncia gravidez 
do primeiro filho DivuLGAçãO  

A tenista é uma das atletas mais bem sucedidas da Rússia nos últimos tempos

Na aula inaugural, os alunos tiveram a oportunidade de conhecer melhor o espaço

Estadão Conteúdo 

Maria Sharapova, ex-jogadora profis-
sional de tênis e número 1 do ranking da 
WTA, anunciou que está esperando seu 
primeiro filho. A revelação foi feita por 
meio de suas redes sociais, no dia em que 
completou 35 anos, com uma foto em que 
mostra os primeiros sinais de sua gravidez.

“Começos preciosos! Comer bolo de 
aniversário por dois sempre foi minha 
especialidade”, escreveu Sharapova em 
seu perfil pessoal do instagram. Além 
disso, nenhuma outra informação, em 
especial sobre o tempo da gravidez, foi 
informado pela russa.

A tenista é uma das atletas mais bem 
sucedidas da Rússia nos últimos tempos, 
chegando a ser a atleta mais bem paga 
do mundo em 2010. Após renovar o seu 
contrato com a Nike, marca americana 
de artigos esportivos, a russa passou a 

receber um valor de 70 milhões de dó-
lares por ano (cerca de 126 milhões de 
reais, à época).

Sharapova anunciou sua aposentadoria 
do tênis há mais de dois anos, em 26 
de fevereiro de 2020. À época, afirmou 
que passaria a dedicar mais a seus ne-
gócios e compromissos publicitários. Na 
sequência, anunciou seu noivado com o 
empresário britânico Alexandr Gilkes, de 
42 anos, que possui relações próximas à 
família real britânica.

Durante sua carreira, Sharapova con-
quistou cinco títulos de grand slams, com 
um Wimbledon, um Australian Open, um 
uS Open e dois Roland Garros. Além disso, 
também soma uma medalha de prata 
olímpica em Londres 2012. Nos últimos 
anos, conviveu com recorrentes lesões, 
realizando seu último jogo na primeira 
fase do Australian Open, quando perdeu 
para a croata Donna vekic.

MAMÃE EM 2022
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As atividades de 
natação acontecerão 
sempre na minivila 
olímpica de Manaus

tecerão sempre na minivila olímpi-
ca de Manaus, às terças e sextas-
-feiras, das 14h às 16h, com duas 
turmas de alunos prioritariamente 
diabéticos, asmáticos e com sinais 
de obesidade, como explica Luiz 
Oliveira, coordenador do progra-
ma “Minha Escola Saudável”.

“Nesse primeiro momento, essa 
ação vai contemplar 40 alunos, de 
1º ao 5º ano do ensino fundamen-
tal, de duas escolas da zona Leste, 
próximas da minivila olímpica do 
Coroado. E através dessa parceria, 
além da natação, os alunos terão 
acesso a exames para verificar a 
glicemia capilar e um acompa-
nhamento nutricional. Mas a ideia 
é expandir essa ação para mais 
escolas”, pontuou. 

Na aula inaugural, os alunos 
tiveram a oportunidade de co-
nhecer melhor o espaço com a 
minivila olímpica e fizeram teste 
glicêmico, passaram por um tra-
balho onde foi verificado a inci-
dência de obesidade e realizaram 
exames dermatológicos para en-
trar na piscina.

Aluna do 5º ano da Escola Mu-
nicipal Arte Cultura, Ludmila Mi-
rella, 11 anos, pela primeira vez 
teve contato com uma piscina. 
“Que bom que vai ter esse projeto, 
porque com ele vou ter a opor-
tunidade de aprender a nadar, de 
frequentar mais a piscina e de ter 
momentos de lazer. Estou em-
polgada com essa primeira aula 
e quero ir até o fim”, declarou.

As atividades de natação 
acontecerão sempre na 
minivila olímpica de Ma-
naus, às terças e sextas-
-feiras, das 14h às 16h 

ELiTON SANTOS / SEMED

ELiTON SANTOS / SEMED
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Renan Dal Zotto convoca mais jogadores 

RicaRdo duaRte

WilliaM lucas/cBV

os jogadores devem se apresentar no próximo dia 25 de abril, em saquarema

Vôlei 

*cBV

o técnico da seleção brasileira 
Renan dal Zotto convocou mais 
cinco atletas nesta segunda-
-feira (19), para a temporada 
com o foco na liga das Nações 
e o campeonato Mundial.

são eles: o levantador Ma-
theus Brasília, o central leo, o 
ponta Victor Birigui e o oposto 
darlan, e o oposto Franco. os 
jogadores devem se apresen-
tar no próximo dia 25 de abril, 
em saquarema.

os sete primeiros convoca-
dos já começaram a trabalhar: 
o ponteiro adriano, o central 
lucão e o líbero alê, que de-
fenderam o Vôlei Renata nesta 
temporada, além dos opostos 
Felipe Roque e alan, atual-
mente sem clube, o central 
Flávio, que está jogando na 
itália, e o líbero thales, do 
Funvic/Natal

além dos 12 convocados, o 
levantador Pedro Jukoski, o 
central Felipe Brito e os pon-
teiros Maicon e João Fran-
ck foram convidados para 
completar os treinos, ajudar 

além de Mano, o colo-
rado fechou com ou-
tros profissionais para 
este novo momento

internacional, e também penso 
que o internacional é o clube 
certo para me ajudar. Quando isso 
existe, as coisas tendem a andar 
bem”, declarou Mano Menezes.

o técnico, que firmou contrato 
até o final de 2022, chega para 
substituir o uruguaio alexan-
der Medina, demitido na última 
sexta-feira (15) após o empate 
por 1 a 1 do internacional com o 
Guaireña (Paraguai) pela copa 
sul-americana.

além de Mano, o colorado fe-
chou com outros profissionais 
para este novo momento do seu 
departamento de futebol, o dire-
tor técnico Paulo autuori e o di-
retor executivo William thomas.

“Hoje, consolidamos a forma-
tação profissional daqueles que 

conduzirão o departamento de 
Futebol do inter. apresentamos 
o Paulo autuori como diretor 
técnico, responsável por todo 
o departamento junto com o 
William, que assume, também, 
nessa transversalidade. e, agora, 
o responsável por nossa equipe, 
de orientação e modelo de jogo, 
é o Mano Menezes, que hoje 
completa esse trio. Mano é um 
treinador que todos conhecem. 
sua história, sua trajetória, co-
meçou no Rio Grande do sul 
e percorreu Brasil e mundo”, 
declarou o presidente do inter-
nacional, alessandro Barcellos, 
durante a coletiva.

Começo dos trabalhos
No treinamento desta quarta, 

praticamente todo o grupo foi 
ao campo para os trabalhos. 
alan Patrick, Pedro Henrique 
e Moisés fizeram exercícios 
específicos no gramado, ace-
lerando o processo de recu-
peração. Já david, Wanderson, 
Vitão e edenilson treinaram 
normalmente e podem refor-
çar a equipe no próximo duelo 
pelo campeonato Brasileiro. 
em compensação taison, Ro-
drigo Moledo e Bruno Gomes 
ficaram na parte interna.

o grupo colorado volta a treinar 
nesta quinta-feira (21). será um 
feriado de muito trabalho no ct 
Parque Gigante, mirando o com-
promisso de sábado (23), contra 
o Fluminense, no Maracanã, pela 
terceira rodada do Brasileirão.

*agência Brasil 

anunciado no final da noite 
da última terça-feira (19) 
como novo técnico do in-
ternacional, Mano Mene-

zes falou nesta quarta-feira (20), 
em entrevista coletiva realizada no 
Beira Rio, da sua alegria e satisfa-
ção de assumir o colorado após 
um hiato de 20 anos desde a sua 
primeira passagem pela equipe.  

“Primeiro, quero falar ao torce-
dor colorado da minha felicidade 
de estar aqui nesse momento. Vol-
tar ao clube que fez uma impor-
tante parte na minha formação 
como técnico de futebol. acredito 
que tudo na vida tem sua hora. 
se estou aqui, é porque tenho 
conhecimento e bagagem para o 

Técnico chega para 
substituir o uruguaio 
Alexander Medina

Modalidade 
mistura 
luta e treino 
aeróbico

ACADeMiA 

uma nova modalidade 
está se tornando sucesso 
nas academias. trata-se 
do MMa Fitness, aula que 
mistura técnicas de artes 
marciais, como o jiu-jitsu, 
boxe e karatê, com exer-
cícios aeróbicos.

em Manaus, a Fórmula 
academia incluiu a aula 
no portfólio e a procura 
tem sido grande, princi-
palmente entre o público 
feminino.

o educador físico, car-
los sérgio Nascimento, 
diz que o MMa tem ga-
nhado cada vez mais es-
paço no cenário nacio-
nal e internacional, com 
grandes eventos, como o 
ultimate Fighting cham-
pionship (uFc).

Grandes nomes têm se 
destacado no esporte, ao 
longo dos anos, como o 
amazonense José aldo, 
anderson silva, entre 
outros.

ele explica que dife-
rente da luta de MMa 
que tem contato, a aula 
fitness utiliza as técnicas 
das artes marciais en-
volvidas no esporte, com 
atividades aeróbicas.

entre os benefícios 
desse exercício estão a 
perda calórica, que de-
pendendo da intensidade 
que o aluno realiza, pode 
chegar até 500 calorias 
em uma hora de aula.

além disso, os mo-
vimentos trabalham o 
sistema cardiovascular, 
o condicionamento e a 
flexibilidade, deixando o 
praticante mais ágil.

Mano Menezes volta a 
comandar o Internacional

na preparação da seleção 
brasileira e também, claro,  
ganhar experiência.

Jogadores do sada cruzeiro 
e do Minas tênis clube, que se 
classificaram para a final da su-
perliga, serão convocados apenas 
depois que a decisão terminar. 
o mesmo vale para jogadores 
como leal,Bruninho e lucarelli, 
que atuam na europa. 

Convocados: 
adriano Xavier – ponteiro; 

alan souza – oposto; ale-
xandre elias – líbero; darlan 
souza – oposto; Felipe Ro-
que – oposto; Flávio Gual-
berto – central; Franco Paese 
– oposto; léo de andrade – 
central; lucão – central; Ma-
theus Brasília – levantador do 
sesi-sP; thales Hoss – líbero 
e Victor Birigui – ponteiro. 

Convidados: 
Felipe de Brito – central; 

João Franck – ponteiro; Mai-
con França – ponteiro e Pedro 
Henrique Jukoski – levantador. 
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Winnetou AlMeidA e MeC

Com o mote “Adote um livro”, a campanha vai oferecer 1.264 obras de inúmeros gêneros

doações  
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Divulgação

os ingressos custam R$ 
15 e podem ser adqui-
ridos na bilheteria do 

Curupira Mãe do Mato

Manaus 
lança 
Movimento 
Cultural 

TRaBaLHadoR

Foi lançado nesta se-
mana a programação ofi-
cial da primeira edição do 
“Movimento Cultural do 
trabalhador”, que será 
comemorado no próximo 
dia 1º de maio, em alusão 
ao dia do trabalhador.

o evento, em parceria 
com a Fundação Muni-
cipal de Cultura, turis-
mo e eventos (Manaus-
cult), será realizado no 
complexo turístico Ponta  
negra, zona 

oeste. de acordo com 
o secretário da Semte-
pi, Radyr Júnior, a ação 
é histórica e ressalta a 
importância dos traba-
lhadores para o cresci-
mento econômico de Ma-
naus. Ainda segundo ele, 
além de atrações cultu-
rais, o evento também vai 
contar com estandes do 
Sine Manaus, com orien-
tação sobre os serviços  
oferecidos.   

“A intenção é fortalecer 
o desenvolvimento eco-
nômico, mas também pro-
mover uma festa cultural, 
onde o trabalhador será 
beneficiado e lembrado 
nesse dia tão importante”, 
destacou Radyr.

As ações iniciam a partir 
das 8h, com uma série 
de atividades esportivas, 
circuito de danças aeró-
bicas, além de brindes e 
apresentações de dJs. o 
primeiro “aulão” de dança 
será ministrado pelo ar-
tista Arigó, ex-integrante 
da banda Carrapicho.

A programação segue 
com uma tarde de lazer, 
com a apresentação dos 
bumbás de Manaus (Ga-
ranhão, Corre-Campo e 
Brilhante). o evento en-
cerra com o arrastão dos 
bumbás de Parintins, Ga-
rantido e Caprichoso, se-
guido por apresentações 
em trio elétrico.

nesta quinta-feira (21), o 
espaço Cultural Curu-
pira Mãe do Mato abre 
as portas para o Fes-

tival Multicultural “Vidas in-
dígenas importam” com apre-
sentações artísticas indígenas, 
feira de artesanato, grafismo 
corporal e espaço de cura in-
dígena. os ingressos estarão à 
venda na bilheteria do evento.

o evento vai promover uma 
imersão única na cultura e sa-
beres dos povos originários, 
além de contar com a presença 
de personalidades indígenas 
como Cláudia Baré, Vanda Wi-
toto – primeira amazonense 
vacinada contra Covid-19 e Yra 
tikuna, artista indígena e tam-
bém coordenadora do projeto 
“Vidas indígenas importam”.

“o projeto Vidas indígenas 
importam ajudou muitas co-
munidades durante a pande-

mia. os nossos parentes não 
tinham o que comer na época, 
sem vender seus artesanatos, 
fazer suas apresentações, nós 
ficamos isolados. eu liguei pra 
Márcia[novo], pedi ajuda e deu 
certo. Começamos o projeto 
ajudando a aldeia inhãa-bee, 
depois Rouxinol, aldeia Bran-
quinha, aldeia Gavião. Às ve-
zes somos invisíveis, por isso 
precisamos nos unir. e o Vidas 
indígenas foi e é importante 
para nós, fico feliz por esse 
projeto continuar e espero que 
ainda ajude bastante a nossa 
comunidade”, afirmou Yra.

o festival vai celebrar o tra-
balho realizado pelo projeto 
que prestou assistência para 
mais de 2 mil famílias indíge-
nas no Amazonas.  Para Márcia 
novo, artista e ativista, o Vidas 
indígenas importam se tornou 
uma grande rede de apoio para 

esses povos.
“Agora no pós-pandemia, es-

tamos focando em fomentar 
a economia e independência 
dessas comunidades indíge-
nas. Por isso, resolvemos ce-
lebrar os dois anos de proje-
to no Curupira Mãe do Mato 
fomentando principalmente a 
venda e compra de produtos 
indígenas e proporcionando 
uma experiência única de co-
nexão do manauara com a sua 
própria cultura. Vai ter Caxiri 
na cuia, muita música indíge-
na, convidados ilustres, fei-
rinha e muita energia boa!”, 
destacou a cantora que tam-
bém é uma das coordenadoras  
do projeto.

Serão atrações musicais no 
evento o Grupo Kuiá, Grupo 
Ruaringo, Grupo Maynuma 
Kokama, Grupo Wotchimaücü, 
elizete tikuna o apresentador 

Yuri Apurinã e os convidados 
não-indigenas Márcia novo, 
Márcia Siqueira, Gabriela dias e 
nando Monte negro. o público 
também poderá desfrutar da 
rica culinária indígena como 
Caxiri, Formigas, Cachaça do 
índio  e outros.

também desfrutará da moda 
indígena com venda de roupas, 
bolsas e artesanato confeccio-
nado pelos indígenas, grafismo 
corporal indígena pelas mãos 
de thais Kokama e um espaço 
dedicado à cura indígena com 
a curandeira Regina Sateré 
Mawé e ivan tukano.

os ingressos custam R$ 15 e 
podem ser adquiridos na bi-
lheteria do Curupira Mãe do 
Mato, no dia do evento. os 
recursos arrecadados serão 
destinados aos profissionais 
indígenas que trabalharão no 
Festival Multicultural..

Imprensa Oficial doa mais de 1,2 mil livros em Manaus
em alusão ao dia Mundial 

do livro, o Governo do Ama-
zonas e a imprensa oficial do 
estado do Amazonas (ioA), 
em parceria com o Shopping 
Grande Circular, promovem a 
partir desta quinta-feira (21) a 
campanha “Compartilhando 
histórias: incentivo à leitura 
e doação de livros”, uma ação 
que vai disponibilizar gratui-
tamente à população mais 
de 1,2 mil obras literárias e 
de outros gêneros.

de 21 a 23 de abril, das 10h 
às 22h, quem passar pelo piso 
l3 do Shopping Grande Cir-
cular, na avenida Autaz Mirim, 
6100, bairro São José, poderá 
ter acesso a uma infinidade 

de livros que faziam parte 
do acervo bibliográfico da 
imprensa oficial do Amazo-
nas e, por estarem em boas 
condições de uso, podem ser 
oferecidos para a sociedade.

o local também funcionará 
como ponto de coleta para 
quem quiser doar livros em 
boas condições.

Com o mote “Adote um li-
vro”, a campanha vai ofere-
cer ao público frequentador 
do Shopping Grande Circular 
1.264 obras de inúmeros gê-
neros e também de autores 
renomados como erico Ve-
ríssimo, Yoko tsuno, Cecilia 
Meireles, Ruth Rocha, Carlos 
edgar Herrero, Machado de 

Assis, José de Alencar, lima 
Barreto, Jorge Amado e Mon-
teiro lobato. 

o livro e a imprensa oficial
na imprensa oficial, o livro 

é ferramenta de trabalho na 
“editora da ioA”, que desen-
volve serviços editoriais para 
órgãos públicos como edito-
ração, diagramação, design 
de capa, projeto gráfico, entre 
outros; e também passa pelo 
Centro de documentação e 
Memória (CdM), o departa-
mento que faz a salvaguar-
da e conservação do acervo 
centenário da ioA, desde bi-
bliografias, revistas jurídicas, 
periódicos e, também, os di-
ários oficiais antigos.

Festival celebra 2 anos do 
‘Vidas Indígenas Importam’

o festival vai celebrar o tra-
balho que prestou assistên-
cia para mais de 2 mil famí-
lias indígenas no amazonas
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 Rússia quer mostrar seu poderio armado para o mundo por meio da Guerra na Ucrânia
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A Rússia disse ontem (20) 
que realizou um primeiro 
teste de lançamento de 
seu míssil balístico inter-

continental Sarmat, uma nova e 
esperada adição ao seu arsenal 
nuclear que o presidente vladimir 
Putin disse que faria os inimigos 
de Moscou pararem e pensarem. 
Putin foi mostrado na televisão 
sendo informado pelos militares 
que o míssil havia sido lançado 
de Plesetsk, no noroeste do país, 
e atingiu alvos na península de 
Kamchatka, no extremo leste. O 
Sarmat está em desenvolvimento 
há anos e, portanto, seu lança-
mento de teste não é uma sur-
presa para o Ocidente, mas ocorre 
em um momento de extrema ten-
são geopolítica sobre a guerra na 
Ucrânia.“O novo complexo tem as 
mais altas características táticas e 
técnicas e é capaz de superar to-
dos os meios modernos de defesa 
antimísseis. Não tem análogos 
no mundo e não terá por muito 

 “O novo complexo 
tem as mais altas ca-
racterísticas táticas e 
técnicas e é capaz de 
superar todos os meios 
modernos de defesa 
antimísseis. Não tem 
análogos no mundo 
e não terá por muito 
tempo”, disse Putin

Rússia testa ‘míssil 
melhor do mundo’

tempo”, disse Putin.
“Esta arma verdadeiramente 

única fortalecerá o potencial de 
combate de nossas forças arma-
das, garantirá de maneira confiá-
vel a segurança da Rússia contra 
ameaças externas e fornecerá o 

que pensar para aqueles que, no 
calor da retórica agressiva frené-
tica, tentam ameaçar nosso país.”

Douglas Barrie, membro sênior 
do setor aeroespacial militar do 
Instituto Internacional de Estu-
dos Estratégicos, disse que o lan-

çamento foi um marco importan-
te após anos de atrasos causados   
por problemas de financiamento 
e desafios de projeto. Ele disse 
que mais testes seriam necessá-
rios antes que a Rússia pudesse 
realmente implantá-lo no lugar 

dos antigos mísseis SS-18 e SS-19 
que estavam “bem além da data 
de validade.”

Barrie afirmou que a capacidade 
do Sarmat de transportar dez ou 
mais ogivas e chamarizes, e a opção 
da Rússia de dispará-lo sobre qual-
quer um dos pólos da Terra, repre-
senta um desafio para os sistemas 
de rastreamento.Jack Watling, do 
think-tank RUSI em Londres, disse 
que havia um elemento de moral 
e simbolismo envolvido no lan-
çamento do míssil, oito semanas 
após o início da guerra na Ucrânia. 
Lançando a invasão em 24 de fe-
vereiro, Putin fez uma referência 
direta às forças nucleares da Rússia 
e alertou o Ocidente que qualquer 
tentativa de entrar em seu caminho 
“o levará a consequências que você 
nunca encontrou em sua história.” 
Dias depois, ele ordenou que as 
forças nucleares da Rússia fossem 
colocadas em alerta máximo. “A 
perspectiva de um conflito nuclear, 
antes impensável, agora está de 
volta ao campo das possibilidades“, 
disse o secretário-geral da ONU, 
Antonio Guterres, no mês passado.

O Ministério da Defesa da Rús-
sia disse que o Sarmat foi dispa-
rado de um lançador de silo às 
15h12, horário de Moscou a quase 
6.000 km de distância no Pacífico. 
tchenko, editor-chefe da revista 
Defesa Nacional da Rússia, disse 
à agência de notícias RIA que era 
um sinal para o Ocidente de que 
Moscou era capaz de infligir “uma 
retribuição esmagadora que porá 
fim à história de qualquer país 
que tenha invadido a segurança”. 
da Rússia e seu povo”.
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TV Tudo

Como todo e qualquer profis-
sional, tudo o que um ator, jovem 
ou experiente, busca na carreira 
é uma certa estabilidade no em-
prego, apesar de nos dias de hoje 
estar mais em prática o modelo 
de contrato por obra. De qual-
quer forma, a segurança é sem-
pre muito bem-vinda. E as séries 
de longa duração proporcionam 
essa tranquilidade ao artista. Há 
tantos bons exemplos na nossa 

televisão, como são os casos de “A 
Grande Família”, “Tapas & Beijos”, 
“Sob Pressão”, entre outras. Além 
disso, existe até a possibilidade de 
o artista viver diferentes persona-
gens numa mesma produção. Dito 
isto, foi muito bem recebida, e não 
apenas pelos atores, mas também 
por diretores, produtores e téc-
nicos a proposta da Record em 
desenvolver várias temporadas 
para as séries “Reis” e “Todas 

as Garotas em Mim”, que mui-
to em breve serão apresentadas 
em esquema de rodízio. Para um 
mercado que sofreu tanto com 
demissões durante a pandemia, 
não poderia haver notícia melhor. 
Evidente que muitos nomes fica-
rão no ar mais tempo, é verdade, 
mas também haverá uma reno-
vação constante dos elencos – o 
que é um fator muito positivo para 
todo o meio.

Pausa 
Não haverá novas temporadas 

do programa “Sandy+Chef” no HBO 
Max. Por enquanto, é isso. 

De qualquer forma, um outro 
projeto talvez possa ser discutido 
futuramente entre as partes.

Na área
Contrato de Elizabeth Savala na 

Globo terminou no dia 28 de feve-

·Chay Suede será o jurado con-
vidado, domingo, na final da se-
gunda temporada do “The Masked  
Singer Brasil”.

·Eri Johnson vai se dividir, agora, 
entre o trabalho nas manhãs da 
Rede TV! e o espetáculo “Eri pinta 
- Johnson borda”.

· Carolina Aguaidas, ex-SBT, rom-
peu a marca de 100 edições do “RDC 
News” na RDC TV, no Rio Grande 
do Sul.

·A atriz Kizi Vaz, Gamesha em 
“Gênesis”, começou a gravar a sé-
rie “O jogo que mudou a história”, 
produção da Globoplay.

·A fila das 19h da Globo, por 

enquanto, está parada em “Cara 
e Coragem”, que é a substi-
tuta de “Quanto Mais Vida,  
Melhor!”...

·...Oficialmente, a Globo ainda não 
fala sobre “Tente Outra Vez”, pro-
jeto de Rosane Svartman para a 
mesma faixa...

·...Trata-se de uma novela musi-
cal, em especial, funk...

·... A protagonista vende quen-
tinhas e, para atrair a clientela, 
improvisa no funk que curtia na 
juventude.

·HBO Max tem entre suas prio-
ridades para este ano a série de 
suspense “Da Ponte Para Lá”...

·... A série fala sobre uma jovem de 
periferia de São Paulo, que se infiltra 
em uma escola de alta sociedade 
em busca de uma reposta: quem 
matou seu melhor amigo?  

C´est fini
A repórter Mariana Becker estará 

no Grande Prêmio da Emilia-Ro-
magna de F1 neste final de semana 
fazendo reportagens ao lado de 
Felipe Kieling.

A corrida marca a volta de Ma-
riana ao trabalho após a cirurgia 
no tornozelo. Os dois farão repor-
tagens tanto no sábado, na corrida 
sprint, quanto no domingo, no GP.

Então é isso. Mas amanhã tem 
mais. Tchau!

DiVuLGAçãO

reiro. Foram nada menos que 47 
anos de casa, brilhando em vários 
papéis. A atriz, uma das atrações 
de “Quanto Mais Vida, Melhor!”, 
certamente voltará às produções 
da Globo, mas agora via contrato 
por obra.

Exemplo
Antonio Fagundes, apesar de 

todo o sucesso na TV e no cinema, 
nunca abriu mão da jornada no te-

DiVuLGAçãO
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atro. Ele faz  questão de ter sem-
pre esse contato mais próximo 
com o público. um exemplo.  

Não pode faltar
“Cara e Coragem”, substituta 

de “Quanto Mais Vida, Melhor!”, 
é uma novela de ação protago-
nizada por uma equipe de dublês 
– casos de Marcelo Serrado e Pa-
olla Oliveira.

Só que a autora Cláudia Souto 
não pretende deixar de fora uma 
importante característica do ho-
rário das sete: o humor. Promete 
muitas situações.

Imitação
Rodrigo Faro comanda domingo 

mais uma edição do “Vai Dar Na-
moro/Dança Gatinho” na Record.

Desta vez, espaço para Bruno 
Mars no seu “Hora do Faro”.

Passado
A passagem do executivo ar-

gentino Diego Guebel como “todo 
poderoso” da Band foi marcada 
por grandes sucessos, alguns 
até inovadores, como “CQC” e 
“A Liga”. Evidente que nem tudo 
deu certo e, por aí, o programa “O 
Formigueiro”. Mas não há como 
negar que o Guebel foi decisivo 
em uma época e continua com 
as portas abertas.

Futuro
Agora, na linha de executivos 

com superpoderes, a Band tem 
o jornalista Rodolfo Schneider, 
à frente da Direção Nacional de 
Conteúdo. Ele responde por todas 
as áreas de jornalismo, esporte e 
entretenimento, produção e ope-
rações de Rádio e Televisão do 
Grupo. A torcida, interna, é que 
ele possa fazer um bom trabalho.  

Preocupação
Nota-se uma certa preocu-

pação no SBT, em especial na 
área de dramaturgia, com os 
números de “Poliana Moça” 
no ibope. Calma aí... A novela 
está apenas no começo.

Esfriou?
Já tinha gente dando como 

certa a contratação de Jade Pi-
con, ex-BBB, para o entreteni-
mento da Globo. O reality entra 
nos momentos finais e, por en-
quanto, nada de anúncio oficial.

Escalado
O ator e modelo Cleriston 

Leite (Malhação/ império/ To-
talmente Demais/ Sob Pres-
são/Os Dez Mandamentos) 
assinou contrato com a Re-
cord na última segunda-feira 
e também vai integrar o elen-
co da série “Reis”.

Já fez prova de figurino e ca-
racterização e agora se prepara  
paa viver um soldado anonitas.

Record planeja várias temporadas 
para séries e empolga equipes 

Não teve repita
Ontem, acho que pela primei-

ra vez, o “Jornal da Manhã” da  
Jovem Pan teve um apresen-
tador só. Thiago uberreich se-
gurou a onda sozinho, porque 
Adriana Reid, companheira de 
todos os dias, pegou Covid e a 
sua imediata substituta, Kallyno 
Sabino, está com suspeita.

Diante disso, não teve o “repi-
ta” na hora.

Vale esclarecer
Ontem, a nota com o sub-

título “Streaming” saiu um 
pouco confusa. O correto é: “A 
Samsung acaba de lançar no 
Samsung TV Plus, serviço gra-
tuito para usuários das Smart 
TVs da sua marca, um novo 
conteúdo.

Trata-se de um canal intei-
ramente dedicado à Turma da 
Mônica, em parceria com a Sofa 
Digital, com histórias criadas por 
Maurício de Sousa”. é isso
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DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.  3.785/2012

Alumazon Componentes da Amazônia S.A., torna público que recebeu 
do IPAAM, a Licença de Operação n.° 298/13-05, que autoriza a fabricação 
de estruturas metálicas como perfis, brises e telhas de alumínio, localizada 
na Rua Arraias, n° 286, Galpão D, Colônia Antônio Aleixo, no Município 
de Manaus- AM, para Indústria Metalúrgica, com validade de 04 Anos.

PETROSILVA DERIVADOS DE PETRÓLEO LTDA torna público que rece-
beu da SEMMAS, a LMO N° 199/2015 – 2ª Renovação sob o protocolo n° 
AMA2000045794, que autoriza a atividade Comercialização de Combustíveis, 
com a finalidade de Comércio varejista para veículos automotores – Posto 
de Abastecimento composto por 03 (três) tanques de armazenamento de 
combustíveis, sendo 01 (um) Pleno de 15m³ e 02 (dois) Bipartidos 15/15, 
totalizando um volume de 75 m³. Com validade até 30/03/2025, sito na Av. 
Joaquim Nabuco, nº 2103, Centro – Manaus – AM – CEP 69020030.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS


